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DEFINICIONES DEL JEFE DE ESTADO EN SU PRIMER DIA DE PARTICIPACIÓN EN DAVOS
Se aceleran los pasos con el 
FMI: Milei asegura que el cepo 
se va cuando lleguen fondos
Los desembolsos serán usados por elTesoro para recomprar deudaalBCRA. No descartaque 
hayafinanciamiento privado. El CEO de Salesforce le adelantó inversión de u$s 500 millones

El Presidente reforzó la idea de ir a un acuerdo de libre comercio con EE.UU., y planteó que 
discutirá dentro del bloque unafórmula que habilite pactos bilaterales en el Mercosur

Javier Milei llegó a Davos, Suiza y 
tras una reunión con el primer mi- 
nistro de Ucrania, Volodimir 
Zelensky, el mandatario argentino 
tuvo su primera aparición pública, 
en un evento paralelo a la reunión 
del Foro Económico Mundial. El 
presidente habló en un encuentro 
organizado por la agencia Bloom- 
berg, en el que reiteró que buscará 
negociar un acuerdo de libre comer
cio con los Estados Unidos, y que en 
paralelo impulsará cambios en el 
Mercosur para que el bloque no sea 
un impedimento. En su interven
ción, habló sobre las hipótesis de 
salida del cepo cambiario que pue
den ser aplicadas a partir del acuer
do con el Fondo Monetario (cuya 
velocidad de negociación motivó el 
regreso del ministro Luis Caputo a 
Buenos Aires). Su levantamiento, 
que debe darse antes de 2026, será 
más rápido “con financiamiento”, 
ya sea del FMI o de fondos de inver
sión. Un objetivo paralelo es “que 
la inflación inducida converja con 
la observada. Pasamos a un crawling 
peg de 1% y si en tres meses la infla
ción es 1,5%, convergiendo con el 
1%, tendríamos que sacar el 
crawling peg”. p. 4,5 y 6

LEVE REPUNTE DE LOS FINANCIEROS
El BCRA absorbe pesos: vendió 
en dos ruedas u$s 110 millones 
y habilita baja de reservas p
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Trump presiona 
a Putin para 
que selle un 
acuerdo 
por Ucrania

SUMÓ A VILLARRUEL A LA REUNIÓN
Francos fue al Senado a pedir 
que la eliminación de las PASO 
pueda ser votada en lebrero ,
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► ZOOM EDITORIAL

WalterBrown 
wbrown@cronista.com

Del dicho al hecho: la estrategia de Milei para 
transformar elogios en dólares

L
uego de atravesar en 
Washington por su etapa de 
celebridad, o rockstar como 
le gusta que lo denominen, 
en el mundo republicano que rodea a la 

flamante gestión de Donald Trump en 
los Estados Unidos, el presidente Javier 
Milei se encargó de remarcar ayer en 
Suiza que está decidido a mantener el 
rumbo y hasta romper, de ser 
necesario, con el Mercosur para 
comenzar a cosechar el fruto de los 
elogios a su programa de gobierno.

Pasar del dicho al hecho y que las 
alabanzas que recibe se transformen en 
dólares, tanto del Fondo Monetario como 
de inversores internacionales, para 
avanzar en la siguiente etapa del plan 
ponderado por la propia Kristalina 
Georgieva, que incluye el levantamiento del 
cepo cambiario este año y, en un tiempo 
indefinido, un Tratado de Libre Comercio 
con EEUU, como parte de su proclamada 
vocación por abrir el camino al capitalismo.

En ese camino, difícilmente Milei 
hubiese imaginado un escenario más 
propicio que el que se le presenta 
actualmente para hacer su segunda 
disertación como presidente argentino en 
el Foro Económico Mundial.

Un año atrás, con apenas un mes en la 
Casa Rosada, generó polémica al alertar 
que “Occidente estaba en peligro”, por la 
“influencia del socialismo”, a partir del 
avance de las agendas internacionales del 
feminismo y el medioambiente, hoy 
blanco de las primeras medidas 
adoptadas por Trump en la Casa Blanca.

“El capitalismo de libre empresa es la 
única herramienta que tenemos para 
terminar con el hambre, la pobreza y la 
indigencia”, remarcó por entonces Milei 
al auditorio internacional de los líderes 
políticos, económicos, académicos y

Un año atrás, Milei alertó en 
Davos que “Occidente estaba en 
peligro” y apuntó a las agendas 
del feminismo y el medioam
biente, hoy blanco de Trump

• •
Doce meses después vuelve con 
su carpeta de resultados, ali
neado con EEUU, pragmático 
con China y un acuerdo con el 
FMI encaminado 

empresarios que lo escuchaban en el 
centro de convenciones de Davos.

Doce meses después vuelve a la ciudad 
alpina con la carpeta de resultados de su 
primer año de Gobierno, que incluye 
superávit gemelos -fiscal y comercial-, y 
un punteo que planteó ayer en un 
reportaje con Bloomberg: “Bajamos la 
inflación, la economía está creciendo, la 
pobreza se ha derrumbado, la inseguridad 
es cosa del pasado...”

Pero también exhibiendo 
alineamiento con la administración 
Trump, un novedoso pragmatismo a la 
hora de plantear la relación con China -”a 
veces, también uno tiene que aprender”, 
admitió- y anuncios de inversiones 
relacionados a la energía, la minería y los 
que espera en tecnología, como el que le 
acercó ayer en Davos el titular de 
Salesforce por u$s500millones.

Pero, sobre todo, con el avance de las 
negociaciones con el FMI hacia un nuevo 
acuerdo por u$s11.000 millones, razón 
que anticipó el regreso del ministro Luis 
Caputo para definir detalles con la 
delegación técnica del organismo. El inicio 
de la cosecha con la que espera mantener 
el rumbo, con un desafío electoral por 
delante, y avanzar en el ciclo2025.

► LA FOTO DEL DÍA

Nieve en 
playas de 
EEUU.
Una histórica ola polar azota 
al sur de los Estados Unidos en 
las últimas horas. Florida, 
Texas, Georgia, Carolina del 
Sur y Carolina del Norte son 
los estados más afectados. 
Tras las temperaturas, peli
grosamente bajas, ya se re
gistraron al menos tres 
muertos. Según la agencia AP, 
Nueva Orleans vivió su mayor 
nevada en más de una década, 
con un récord de 25 centíme
tros que superó el anterior de 
1963. Las playas de Gulf Sho- 
res y Pensacola Beach que
daron cubiertas de nieve, 
mientras que ciudades como 
Houston registraron avisos de 
ventisca por primera vez en su 
historia. Hasta ahora se inte
rrumpieron más de 2.300 
vuelos y se cerraron las auto
pistas en varios estados.

CRÉDITO: REDX

mailto:wbrown@cronista.com


El Cronista I Jueves 23 de enero de 2025 Opinión 3

► OPINIÓN

Guillermo Laborda
Periodistay Economista «i Limpiando el terreno para 

el levantamiento del cepo

S
ilenciosamenteel equi
po económico está 
preparando el terreno 
para el levantamiento 
del cepo. O mejor di
cho, de las principales 

restricciones que imperan hoy en 
el mercado cambiario. Se trata de 
una movida clave en el marco del 
acuerdo con el FMI, con desembol
sos frescos de por lo menos u$s 
11.000 millones. Inédito en la Ar
gentina: es el propio gobierno en 
esta ocasión el que limita el monto 
a tomar. El país al revés. La alta re
percusión que tuvo en el exterior el 
plan Milei y la reciente asunción de 
Donald Trump obligó al staff del 
organismo a recalcular su postura 
con la Argentina. Quedarse fuera 
de j uego era muy peligroso para los 
técnicos que cargan sobre sus espal
das el haber aprobado el programa 
y desembolsos en la gestión de Al
berto Fernández, Martín Guzmán, 
Silvina Batakis y Sergio Massa, 
donde florecieron controles de pre
cios, cepos, el desborde fiscal.

El martes se anunció un canje 
de deuda voluntario en pesos 
que asciende a $ 22 billones, casi 
21% de los vencimientos que 
operan en el 2025, en momentos 
en que bancos, fondos e inverso
res buscan extender el plazo de 
las colocaciones en pesos para 
aprovechar las tasas en un esce
nario de desinflación intocable. 
Pero de esta manera el equipo 
económico limpia vencimientos 
de deuda que, con el cepo levan
tado, bien podrían en este año 
político agregar presión en el 
mercado cambiario. Si esos 22 
billones de pesos se pasan al 
2026, es una amenaza menos 
para la estabilidad cambiaría en 
la previa de las elecciones de me
dio término.

Si algo caracteriza a Javier 
Milei y al equipo económico es 
que no corren riesgos innecesa
rios. Está claro que el capital 
político del gobierno se basó en 
la rápida desinflación de la eco
nomía y en haber desactivado las 
bombas económicas heredadas 
del “IV kirchnerismo”. El canje 
de la deuda se da en momentos

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

Javier Milei no desea las 
bandas de flotación 
características del staff del 
FMI. Tampoco tiene apuro 
para cerrar acuerdo. El 
tiempo por ahora le juega 
a favor a la Argentina

en que se espera una reducción 
de las tasas del BCRA desde fe
brero con instrumentos que dan 
la opción de aprovechar una tasa 
fija en pesos o bien, contra la va
riable “TAMAR” estar cubiertos 
respecto de variaciones de la 
política monetaria del BCRA. No 
debería sorprender si la adhe
sión a esta oferta lanzada por la 
Secretaría de Finanzas que con
duce Pablo Quirno es muy alta. 
Todos ganan: tenedores de pa
peles en pesos y el propio gobier
no.

La misión del staff se encuen
tra trabajando desde el martes 
en Buenos Aires. Desde el Minis
terio de Economía desean que 
sea lo más breve y silenciosa po
sible pero ¡Cristalina Georgieva, 
astuta, se lanzó a mostrar su 
apoyo a la Argentina el día ante
rior a la asunción formal de Do
nald Trump.

¿Cómo sigue? La mayoría de 
las cuestiones ya están cerradas. 
Hay algunas vinculadas a las tra
bas que se removerán en el mer
cado cambiario. Está claro que 
no serán todas. De nuevo, el go
bierno no quiere correr riesgos 
gratuitamente. Es mejor pecar 
por lento que por apresurado. 
Hay mucho enjuego y el kirch
nerismo, ¿también el PRO?, es
tán a la espera de cualquier re
troceso para sacar partido en la 
previa electoral. Los tiempos se 
aceleraron con el adelantamien
to de las elecciones en la estraté - 
gica CABA. Jorge Macri desea 

que las elecciones se celebren el 
15 de mayo o incluso antes, algo 
que será debatido en la legisla
tura porteña desde la semana 
próxima. La campaña electoral 
ya comenzó con movimientos y 
búsquedas de apoyo a nivel pro
vincial y nacional. Hay mucho 
enjuego. Más en CABA.

Enero comenzó en positivo 
para los mercados emergentes. 
Brasil dio señales de vida con 
ganancias de 15% en sus acciones 
y caída en el tipo de cambio. Ayu
da y mucho que Brasil no sufra 
en materia económica. Más allá 
del enfrentamiento entre Lula y 
Javier Milei, que a Brasil le vaya 
bien le facilita la transición fi
nanciera y cambiaría a la Argen
tina. Pragmatismo ante todo.

En el mercado cambiario hay 
algo de ruido con las interven
ciones del BCRA en el dólar en la 
Bolsa. Desde julio, cuando se 
instaló el régimen que da luz ver
de formal a Santiago Bausili a 

operar en el CCL, los montos en 
cuestión eran el 30% de lo que 
operaba en el mercado mayoris
ta oficial. En diciembre y lo que 
va de enero hasta el día 16 ascen
día al 40%. Las últimas jornadas 
se fue calmando la presión com
pradora sobre el dólar en la Bol
sa. Pero muestra que hay muchos 
desafíos circulando. El paper 
presentado por Vladimir Wer- 
ning en una presentación en 
Londres hace una semana ante 
inversores mostró el nivel de la 
intervención oficial en enero, 
u$s 619 millones hasta el día 16.

Pero cuando hablamos de le
vantar el cepo, ¿de qué estamos 
hablando? De las compras de 
ahorristas para atesoramiento 
vía home banking, del dólar tu
rista, de dividendos. Se tiende a 
imaginar que la autorización 
para girar dividendos será en 
forma gradual o quizás con un 
nuevo Bopreal. El compromiso 
de eliminar las restricciones pa
ra dividendos, el stock acumu
lado, con un título del BCRA 
puede servir para dar un manto 
de credibilidad adicional al plan 
económico. ¿Tiene sentido habi
litar el dólar oficial al turismo 
que puede superar los u$s 8.000 
millones al año? Mmm....No pa
reciera que esté en la mira ofi
cial. Lo que sí es una traba que 
poco se mencionay que ocasiona 
trastornos a empresas es la res
tricción cruzada, que impide al 
acceso al mercado oficial a quien 
cometieron el sacrilegio de ha
ber comprado dólares en la Bol
sa. Ese castigo a la herejía de 
operar en la Bolsa fue otra de las 
invenciones K cuando tenían 
más filtraciones que el plomero 
del Titanic.

Si la misión se queda otra se
mana, es que subsisten discusio
nes. Otro tema no menor: ¿vuel
ven las bandas de flotación? Es 
también lo que enfrenta a Javier 
Milei con el staff. El presidente 
no las desea. Los técnicos se atan 
a las normas del FMI (por cierto, 
varias veces violadas). No son 
negociaciones fáciles. Termina
rá bien. La duda es cuándo._
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Economía 
& Política

“No soy quién para 
opinar sobre la 
política comercial 
de otro país, sería 
irresponsable”
JavierMilei
Sobre los aranceles a las 
importaciones que puso EE.UU.

¿Fin del crawling?
Milei busca calzar los fondos del 
FMI para no tener cepo en 2026

En Davos dijo que los fondos del FMI no 
implicarán más deuda sino que saneará la del 
Tesoro con el BCRA a cambio. Salida al mercado y 
anuncio de inversión por u$s 500 millones

► ENVIADA ESPECIAL

Patricia Valli 
pvalli@cronista.com 
Desde Davos, Suiza

Javier Milei llegó a Davos, Suiza 
y tras una reunión con el primer 
ministro de Ucrania Volodimir 
Zelensky, el mandatario ar
gentino tuvo su primera apari
ción pública en Davos, en un 
evento paralelo a la reunión del 
Foro Económico Mundial.

El presidente cerró el “té de la 
tarde” organizado por la agencia
Bloomberg en Davos. Su ante
cesor fue Marc Benioff, el CEO y 
confundador de Salesforce. En 
un diálogo que se filtró en la 
transmisión, el directivo de la 
empresa tecnológica anticipó 
una inversión en la Argentina. 
“Estuve muy impresionado con 
la entrevista que hiciste y tu 
éxito. Vamos a anunciar una 
inversión de u$s 500 millones en 
tu país”, le dijo Benioff en su 
idioma. “Fantástico”, le contestó 
Milei en español.

Unos minutos antes, ese 
mismo micrófono dejó trascen
der el diálogo con su entrevista

dor, John Micklethwait, el editor 
jefe de Bloomberg quien le anti
cipó que lo iba a presentar como 
presidente de la Argentina.

-El rockstar- aclaró Milei.
-Parece que te estás 

divirtiendo- dijo Micklethwait.
-La parte de rockstar me 

divierte- respondió el manda
tario que camino al escenario 
aceptó algunas fotos.

El presidente argentino llegó 
acompañado por su hermana 
Karina Milei y Demian Reidel, 
del Consejo de Asesores de Pre
sidencia, quien unas horas antes 
participó de un panel sobre 
América latina y anticipó, antes 
de que se filtrara el anuncio de 
Salesforce, que el 14 de febrero 
se presentará un programa sobre 
inteligencia artificial.

Milei aseguró que busca ne
gociar un acuerdo de libre co
mercio con los Estados Unidos y 
quiere cambios en el Mercosur 
para que el bloque no sea un 
impedimento. En el caso ex
tremo, dijo que podría analizar 
salir del Mercosur pero consi
deró que hay formas de hacer el 
acuerdo sin irse del bloque.

Se mostró más conciliador 
que en los tuits que dejó en la 
antesala, donde en una defensa a 
Elon Musk terminó con “Zurdos 
hijos de putas, tiemblen.”

El representante de la Ar
gentina aseguró que pese al 
ajuste fiscal la economía cayó 
menos de lo esperado y trazó 
metas para lasalida del cepo, que 
es “más rápida con financia- 

miento”. El objetivo es “que la 
inflación inducida converja con 
la observada. Pasamos a un 
crawling peg de 1%. Si en tres 
meses la inflación es 1,5%, con
vergiendo con el 1%, tendríamos 
que sacar el crawling peg”.

También marcó que la base 
monetaria observada debe 
coincidir con la amplia para que 
cuando se abra el cepo “no haya 
una corrida”. Y el financia- 
miento para adelantar la salida 
del cepo según se calcen los 
flujos con los pagos.

La negociación con el FMI 
hizo que Luis Caputo no fuese a 
Davos para regresar ya a Buenos 
Aires a la espera de la misión del 
Fondo. Allí Milei dijo que busca 
que el acuerdo sea mayor a los 
u$s 44.000 millones actuales, 
con fondos frescos desde el FMI o 
de fondos de inversión. Es clave 
cómo se acomodarán los pagos y 
los flujos, si hay cash de entrada

Reidel se encargó de la batalla cultural y cargó 
contra las políticas de izquierda en la región
Con Luis Caputo en Buenos Ai
res, la defensa de la política eco
nómica y la batalla cultural 
quedó en manos de otro prefe
rido de Milei: Demian Reidel. El 
físico y economista encabeza el 
consejo de Asesores en Política 
Nuclear argentino y prometió 

y cuánto. “Ese dinero se va a 
utilizar para recomprarle deuda 
al BCRA que es el principal 
acreedor del Tesoro”, dijo Milei.

En ese tren de razonamiento, 
consideró que “la deuda no au
menta” sino que “cambia la 
solvencia del BCRA”. Pasaría a 
ser deuda que puede entrar en 
default si no se paga.

En cuanto a la salida al mer
cado, evaluó que la relación 
deuda/PBI mejora y cuando se 
libere el cepo se podrá salir “muy 
fácilmente y las calificadoras van 
a mejorar la nota” porque se es
tará rolleando deuda. “Es im
portante que entremos al 2026 
sin cepo”, indicó.

Sobre China se mostró prag
mático ante la renegociación del 
swap. “Hemos tenido unas reu
niones muy positivas con la 
embajada y Xi Jinping en Brasil y 
consideramos que somos eco
nomías complementarias”._  

un anuncio “importante” en esa 
materia para el próximo 6 de 
abril. Participó un panel sobre 
políticas latinoamericanas.

“El desarrollo de la Inteligen
cia Artificial (IA) generará un 
incremento de la demanda de 
energía. Hay una sola manera de

abastecer esa demanda con ener
gía limpia y escalable, y es la ener
gía nuclear”, planteó Reidel, que 
aprovechó para criticar a Alema
nia como “el ejemplo de todo lo 
que no se debe hacer en la mate
ria”. Tras la tragedia de Fukushi- 
ma, el gigante europeo resignó su

mailto:pvalli@cronista.com
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Milei reconoció a 
China como un 
socio comercial 
clave: “A veces, 
uno tiene que 
aprender”

DEPENDENCIA POR ELSWAP

En su entrevista a Bloomberg en el marco del 
Foro de Davos, el presidente Javier Milei sua
vizó su postura previa respecto de China y lo 
reivindicó como uno de los principales socios 
comerciales de Argentina.

“Hemos tenido unas reuniones muy positi
vas con la embajada y Xi Jinping en Brasil y

Economía & Política 5

consideramos que somos economías com
plementarias. La contracara de los swaps son 
las relaciones comerciales”, dijo Milei.

Cuando le hicieron notar el cambio en el 
discurso, reconoció: “A veces uno tiene que 
aprender. Si no aprendo, perjudico a los ar
gentinos”.

Para el FMI, hay que 
facilitar negocios para 
atraer inversión

política nuclear y quedó pendien
te del gas ruso.

Reidel también criticó a los 
gobiernos a otros gobiernos de la 
región. “La divergencia de las po
líticas en América latina es asom
brosa, pero no es azarosa”, pun
tualizó. “El principal problema 
que enfrenta la oposición no es 
porque creen que las políticas que 
estamos implementando no van 
a funcionar, o van a perjudicar a 
los pobres. El riesgo es que el mun
do vea lo malas que son las políti

cas de izquierda y los problemas 
que crean las políticas de izquier
da”, atacó.

Enfatizó que esa era la “verda
dera batalla” y bromeó en que 
“para todo lo demás está Master
Card”, con una ejecutiva de esa 
firma sentada a su lado.

“Cuando el gobierno del presi
dente Milei asumió, estaba la pre - 
ocupación sobre qué hacer con el 
déficit fiscal. La salida más fácil 
es imprimir dinero. Es tentador, 
pero la inflación sube, el valor de 

la moneda cae. Y conduce a una 
catástrofe general”, describió. La 
otra salida es “agarrar el toro por 
las astas”, pintó.

“El gobierno tiene las ideas co- 
rrectasy las agallas. Estableció una 
hoja de ruta: cuando se siguen las 
ideas de la libertad, se saca el peso 
del Estado y hay más mercado, las 
cosas van bien”, señaló. “Controla
mos el déficit fiscal, bajó la infla
ción, mej oró el tipo de cambio y se 
está recuperando la actividad eco
nómica”, se ufanó__

___ P.V.
___ Desde Davos, Suiza

Los países emergentes tienen 
todavía “viento de frente”, 
dijo la vicedirectora del Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI) Gita Gopinath en Da
vos, Suiza, mientras que se 
espera la llegada de una mi
sión del organismo en Buenos 
Aires para cerrar lo antes po
sible un nuevo programa.

“Los países tienen que in
vertir en el entorno que ge
nera inversión privada”, 
agregó en un contexto donde 
se desató la pelea global por 
los fondos con medidas para 
atraer capitales en las princi
pales regiones del mundo.

La receta del Fondo no 
sorprendió: “se necesitan re
formas estructurales” y faci
litar la forma de hacer nego
cios en la región.

El titular del World Eco- 
nomic Forum (WEF) que se 
reúne en los Alpes suizos, 
Borge Brende, destacó como 
ejemplo que “Argentina está 
enfrentando fuertes reformas 
estructurales”.

Para Gopinath, lo principal 
es tener una “fuerte estabili
dad macroeconómica” y re
conoció que “los mercados 
emergentes hicieron las cosas 
bien en los últimos años”.

En los últimos años con la 
suba de tasas, pandemia, in
flación, “podríamos haber 
esperado mayores problemas 
en los emergentes y eso no 
pasó”, enfatizó la número 2 
del Fondo Monetario.

Parte de eso lo explicó por 
la “inversión de largo plazo 
que empezó en los 90s” pero 
dijo que a partir de los 2000 
este ritmo desaceleró. “El 
crecimiento de la producti
vidad bajó y la inversión pri
vada bajó”, indicó.

“La inversión privada do
méstica bajó en las últimas 
dos décadas, pero no puede 
haber crecimiento si no hay 
inversión privada interna. 
También la entrada de capi
tales internacionales desace
leró en los últimos 25 años”, 
agregó.

Entre los frentes donde hay 
que invertir, Gopinath hizo un 

punto en lo ambiental. “Si bien 
hay fondos dentro de lo que es la 
mitigación del cambio climáti
co, hay muy poco para lo que es 
adaptación”.

Por su parte, el presidente 
del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Han Goldfajn, 
consideró que “América latina y 
el caribe tiene que aprovechar 
las oportunidades que tiene. La 
región tiene energía limpia, 
alimentos, tiene más agua que 
los otros, se puede aprovechar 
en las cadenas de suministro”.

El crecimiento de la 
productividad bajó y 
también lo hizo la 
inversión privada, dijo 
Gopinath

Pero advirtió: “Tiene que 
aumentar la productividad 
porque sino vamos a tener más 
décadas perdidas. Tenemos que 
invertir en instituciones, reglas 
de juego, estado de derecho y 
disminuir la inseguridad.

Mientras las medidas de 
Trump se roban la atención a 
nivel global y en Davos, Gopi
nath dijo que “hay que analizar 
la suma total para poder decir 
qué sucederá con el crecimiento 
global. No se trata sólo de polí
tica comercial y arancelaria, 
sino impuestos, inmigración y 
energía”.__

Gita Gopinath, la número 2 del 
FMI está en Davos
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Luis “Toto” Caputo estuvo con los enviados de Kristalina Georgieva

CAPUTO ANTICIPÓ LA VUELTA A BUENOS AIRES
FMI en Argentina: por qué 
podría aceptar el súper peso
ElGobierno negociacon el FMI para conseguir 
más de u$s 10.000 millones. Ex negociadores 
aseguran que la mejora en las cuentas públicas 
facilita la voluntad de acordar del organismo

___ Victoria Lippo
___ mlippo@cronista.com

El ministro de Economía, Luis 
Caputo, suspendió su asistencia 
al Foro de Davos y volvió a Ar
gentina el miércoles por la ma
ñana. Su regreso coincide con la 
llegada de la misión del equipo 
técnico del FMI, que retomará 
las negociaciones en suelo ar
gentino por un nuevo acuerdo 
que, esperan, incluirá un de
sembolso por más de u$s 
10.000 millones.

Las negociaciones tienen dos 
puntos sensibles: las reservas y 
el tipo de cambio.

QUÉ DICE EL GOBIERNO
El oficialismo aspira a obtener 
fondos adicionales para sanear 

el Banco Central y acelerar la 
salida del cepo. Según expresó 
el presidente Javier Milei en una 
entrevista a Bloomberg, la sa
lida del cepo es segura, pero su 
velocidad dependerá de la ob
tención de fondos y de los plazos 
de los desembolsos.

Luego agregó que también 
está en discusión el esquema de 
vencimientos.

LA NEGOCIACIÓN

Un informe del FMI sobre el 
último acuerdo con Argentina 
advirtió sobre la presencia de 
“amplio controles cambiarios” y 
por la “apreciación del tipo de 
cambio real”, que podrían difi
cultar la acumulación de re
servas.

La decisión del BCRA de lle

var el crawling peg del 2% 
mensual al 1% incide en la 
apreciación del peso y las difi
cultades para juntar reservas.

A pesar de las diferencias, la 
negociación, señalan, es ro
busta. “Lo inédito (de esta ne
gociación) es que el Gobierno 
argentino haya hecho un ajuste 
fiscal más ambicioso que el que 
esperaba el FMI. Lo ‘familiar’ es 
que quiera tomar dinero del 
FMI para evitar una devalua
ción (salir del cepo sin cambiar 
la política cambiaría)”, explicó 
Héctor Torres, exrepresentante 
argentino ante el FMI.

Por otro lado, agregó que “lo 
que más le inquieta” al orga
nismo “es que estamos sin re
servas, con un déficit de Cuenta 
Corriente y un tipo de cambio

Caputo no fue a Davos y 
volvió a Buenos Aires, 
coincidiendo con la 
llegada de la misión del 
FMI.

La apreciación de la 
moneda genera alerta, 
pero podría ser 
aceptada por los buenos 
resultados macro

demasiado apreciado”. Las re
servas son un punto central ya 
que son el indicador de la ca
pacidad de pago de un país.

En el mismo sentido, el ex
director regional del FMI Clau
dio Loser sostuvo que es una 
negociación “relativamente 
fácil”: “La parte macro, fiscal, 
monetaria y balanza de pagos, 
con alguna discusión por re
servas, no van a ser un proble

ma. El FMI no va a pedir más de 
lo que Milei hace”.

Agregó que hay “un tema” 
con el cepo, pero que el FMI no 
va a decir cuándo hay que sa- 
carlo.”Van a ser pragmáticos, la 
prioridad es la acumulación de 
reservas”, opinó Loser.

SÚPER PESO

Sobre el tipo de cambio, se es
pecula que el FMI pida una co
rrección de valor del dólar, pero 
no es una postura unánime.

Torres analizó que “muchas 
veces antes hemos tratado de 
usar el tipo de cambio para 
terminar con la inflación. 
Siempre eso terminó mal (con 
un tipo de cambio muy apre
ciado, con déficit de Cuenta 
corriente y una corrección 
cambiaría que volvió a desper
tar a la inflación). El Gobierno 
seguramente querrá convencer 
al FMI que ‘esta vez es diferente’ 
porque, a diferencia de todas las 
anteriores, llegamos al FMI con 
superávit fiscal”.

Si bien confía en esa condi
ción, cuestiona que el FMI 
pueda dar los fondos para que el 
Gobierno “los use para comprar 
pesos caros”.

Una alternativa la plantea 
Loser, quien reconoce que la 
situación del tipo de cambio es 
compleja, pero confía en que 
“dado que la macro está tan 
fuerte, el tipo de cambio es algo 
negociable”: “El tema del tipo de 
cambio es muy delicado, pero 
dado todo lo demás, el FMI 
puede decir de dejarlo así, al 
menos por ahora”.__

mailto:mlippo@cronista.com
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MOTOSIERRA EN PROBLEMAS
ARCA: entraron al plan 
de retiro 500 agentes que 
se estaban por jubilar

El Gobierno renombró a la ex AFIP como ARCA

Hace 15 días se anunció un sistema de desvinculación 
anticipada, y se anotó medio millar de agentes. El 
funcionario encargado del proceso viene de la gestión 
Macri.

___ Lucrecia Eterovich
___ leterovich@cronista.com

Otra vez el plan del Gobierno no 
salió como lo pensaron. La moto- 
sierra en la ex Administración Fe
deral de Ingresos Públicos (AFIP, 
ahora renombrada como ARCA) 
volvió a fallar. El Sistema de Retiro 
Anticipado no sumó el número bus
cado hasta ahora y eso implicará 
más gasto.

A mediados de octubre pasado, 
elvoceropresidenáalManualAdor- 
ni anunció que se iba a despedir a 
3155 agentes por haber ingresado 
supuestamente de forma irregular 
durante la gestión kirchnerista, el 
Gobierno tuvo que recalcular ante 
la imposibilidad de llevarlo a cabo.

Y cuando presentó la nueva 
estructura de la Agencia de Re
caudación y Control Aduanero 
(ARCA), comunicaron un “Siste
ma de Retiro Anticipado” con 
tope máximo en 1.500 agentes 
que se oficializó por medio de la 
Disposición 3/2024.

Al retiro solo pueden acceder 
quienes tengan una edad igual o 
mayor a 58 años al 31 de diciembre 
de 2024 o lo cumplan durante la 
vigencia del sistema y acrediten la 
prestación de servicios mínima en 
ARCA (15 años de servicio en el Es
tado).

Así, para quienes adhieran se le 
anticipará la indemnización cuyo 
cálculo se hará en base la remune
ración del diciembre de 2024 y en

El cupo del Sistema de 
Retiro es para 1500 
trabajadores, que deben 
cumplir con ciertos 
requisitos

Facundo Rocha fue 
nombrado director de
Recursos Humanos y 
lleva adelante el plan de 
salidas

tres cuotas, mensuales, iguales y 
consecutivas, a abonarse la prime
ra dentro de los 30 días corridos 

desde el dictado del acto.
Con una letra chica que resulta 

interesante puertas adentro del 
organismo por el mes que se selec
cionó para calcularlo. “Te hacen la 
indemnización sin aplicar la baja 
del 0,65% al 0,60% de la Cuenta de 
Jerarquización (porcentaje de la 
recaudación)”, destacaron.

Pero a 15 días desde el anuncio, 
los agentes que los solicitaron no 
eran los que le convenía al Gobierno 
en términos del gasto público. “Lo 
agarraron los que estaban a meses 
de jubilarse, apenas sumaron500”, 
comentó una fuente gremial a El 
Cronista.

Una situación que también fue 
retratada porotraíúenteintemaen 
estricto off. “No es atractivo para 
casi nadie. Salvo que te falten pocos 
meses para jubilarte y tenga mu
chos días de vacaciones no toma
dos”, afirmaron.

Ante la consulta de este medio a 
fuentes oficiales del fisco, asegura
ron que las autoridades “están muy 
conformes de como viene todo el 
proceso”. Sin afirmar ni tampoco 
negar la veracidad de la cifra que no 
alcanza ni a la mitad del objetivo.

Hasta que el Gobierno tuvo que 
salir a comunicar la nueva estruc
tura, para tapar las denuncias me
diáticas cruzadas, los trámites de 
jubilaciones se anticipaban ante el 
miedo de perder los beneficios. “Si 
bien entre 2019 y2023había ingre
so 3.155 empleados con la nueva 
estructura, ya se ejecutaron 1.572 
bajas que no serán reemplazadas”, 
afirmaron en el comunicado.

ELENCARGADO
La persona encargada de llevar a 
cabo este proceso es Facundo Ro
cha, a quien en la última semana se 
le bajó de rango: paso de ser subdi
rector General a director de Recur
sos Humanos, en medio de la “mo- 
tosierra” que se pretende pasar por 
la cúpula del organismo.

Pero se trató de un premio para 
el hombre que fue funcionario de 
AFIP durante el Gobierno de Mau
ricio Macri. “La mano de obra que 
utilizó el Gobierno para desmante
lar el organismo recaudador y es
tigmatizar a sus trabajadores fue 
prendió con un cargo y un contrato 
de máxima remuneración en el or
ganismo”, afirmó el ex director ge
neral de Aduanas, Guillermo Mi- 
chel.

“No le sacaron poder, no tiene 
más el cargo, en línea con elimina
ción de subdirecciones, pero desde 
lo económico lo favorece porque la 
motosierra no llega al sueldo”, des
tacó una fuente en off.__

A EXTRAORDINARIAS
CABA envió 
un proyecto 
con facilidades 
de pago de 
deudas

___ LE
___ leterovich@cronista.com

Luego del anuncio por parte 
del jefe de Gobierno de la 
Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires (CABA), Jorge Macri, el 
proyecto de planes de facili
dades de pago para deudas de 
todos los impuesto ingresó a la 
Legislatura.

La propuesta del oficialis
mo porteño, que busca que se 
apruebe en el recinto durante 
la extraordinarias, está diri
gida a la cancelación de deu
das vencidas hasta el 31 de 
diciembre de 2024, inclusive 
las cuales podrán pagarse en 
hasta 48 cuotas.

En cuanto a la condona
ción de intereses resarcitorios 
y punitorios, en el proyecto, 
se propone que sea total o 
parcial con base en los plazos 
en que el contribuyente se 
acoja al plan de facilidades de 
pago ante la Agencia de Gu
bernamental de Ingresos Pú
blicos (AGIP).

“Este plan de regulariza- 
ción de deudas impositivas se 
enmarca en el paquete de 
medidas que anunciamos días 
atrás, con el objeto de reducir 
la carga tributaria a los veci
nos de la Ciudad”, destacó 
Macri. Y agregó: “En este caso 
puntual queremos darle la 
oportunidad de ponerse al día 
a aquellos que, por la crisis 
económica de estos últimos 
años, no pudieron cumplir 
con sus obligaciones tributa
rias en tiempo y forma”.

Los contribuyentes que se 
encuentran en juicio de eje
cución fiscal, cualquiera sea el 
estado de la causa, podrán 
acogerse al plan de regulari- 
zación. Con ello, se suspenden 
los plazos de los procesos 
iniciados y si cancela la deuda 
total (al contado o con un 
plan) se extinguirá la acción 
penal___

Las mejores herramientas, con los costos más convenientes, 
para acompañar tu crecimiento y desarrollo.
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LA REBAJA DE ARANCELES TUVO UN IMPACTO REDUCIDO
Con una economía frenada, las importaciones 
de 2024 fueron las más bajas en una década
Por las menores compras al exterior, el BCRA 
entregó u$s 13.000 millones menos que en 2023. 
En el balance, ayudó la menor importación de 
energía. El impuesto PAIS pesó casi todo el año

___ Belén Ehuletche
___ behuletche@cronista.com

Aunque desde el inicio el equipo 
económico de Javier Milei im
pulsó la desregulación del co
mercio y facilitación de impor
taciones, durante el primer año 
de gestión libertaria las com
pras al exterior cayeron en 
torno al 20% y finalizaron en el 
nivel más bajo desde 2015, en 
porcentaje del PBI.

El descenso que se explica 
por la recesión que frenó la in
dustria en 2024 y, en conse
cuencia, la demanda de piezas e 
insumos que representan cerca 
del 80% del total de importa
ciones, el alza interanual de 
19,4% de las exportaciones de
cantó en un superávit récord de 
casi u$s 19.000 millones.

En el mismo período, los 
valores importados se contra
jeron un 17,5% anual lo que re
presentó una demanda de u$s 
60.822 millones al Banco Cen
tral, casi u$s 13.000 millones 

menos que en 2023 cuando, en 
el auge del control con el Siste
ma de Importaciones de la Re
pública Argentina (SIRA) en 
pleno funcionamiento, las im
portaciones demandaron u$s 
73.714 millones.

La caída en los precios in
ternacionales (4% interanual.) 
junto al desplome de las canti
dades importadas (14% inte
ranual) dada la contracción 
económica “muy fuerte” en el 
primer semestre y algunas res
tricciones a importar que se 
fueron liberando durante el 
año, según Abeceb, explican las 
importaciones más bajas en 
porcentaje del PBI desde el año 
2015 (10,1%).

“El efecto precios relativos a 
la recesión fue muy relevante y 
también podríamos decir que 
hubo una parte de ahorro 
energético, producto del gaso
ducto, que hizo que importemos 
menos energía”, explicó Jeró
nimo Montalvo, economista de 
la consultora.

La compra de combustibles importados cayó fuerte

La relación con el PBI, per
mite comparar la demanda de 
importaciones con el nivel de 
producción nacional y, en ese 
sentido, economistas y analistas 
del comercio internacional 
coinciden que el resultado es 
bajo “tanto como en 2015” lo 
que implica riesgos y desafíos 
para el 2025.

Al interior de las compras 
externas, todos los rubros pre
sentaron caídas en 2024 salvo 
los Vehículos automotores de 
pasajeros (con un crecimiento 
del 55,4% versus 2023) moto
rizados por un incremento en 
las cantidades (52%). Por el 
otro lado, las caídas más im

portantes se registraron en 
Combustibles y lubricantes 
(49,4% anual) debido a buenos 
resultados de Vaca Muerta y el 
gasoducto que derivaron en 
menores necesidades energé
ticas (42,0% cantidades).

En diciembre sorprendieron 
las subas en las cantidades im
portadas de bienes de capital 
(87,5% respecto a diciembre de 
2023) y de bienes de consumo 
(50,8% respecto al mismo mes 
del año anterior) que “deberían 
continuar con esta dinámica 
durante 2025 teniendo en 
cuenta la reactivación de la 
economía y la apertura comer
cial”, destacó el informe de

Abeceb.
“La recesión industrial es 

muy relevante en términos de 
demanda de divisas ya que es un 
sector muy dependiente de in
sumos importados, a diferencia 
de lo que por ejemplo fue la re- 
cesión de 2023 del campo que 
no hizo caer tanto las importa
ciones”, aclaró Montalvo.

LOS RIESGOS
Si bien se espera un repunte del 
sector industrial, tras caer 10 
puntos en 2024, el contexto de 
apertura comercial con meno
res aranceles, regulaciones y 
apreciación real cambiaría 
juega a favor del crecimiento de 
otros sectores y la economía en 
general con más demanda de 
bienes de consumo, autos, tec
nología, entre otros.

“Las importaciones van a ir 
al alza producto tanto de la 
apreciación cambiaría como de 
la recuperación del nivel de 
actividad”, destacó Claudio 
Caprarulo director en Analytica 
y destacó que la demanda 
agregada está en niveles bajos. 
Sin embargo marcó que “el go
bierno buscando coordinar 
paritarias al 1% mensual dentro 
de su programa anti inflacio
nario también indirectamente 
pone un freno a la recuperación 
de las compras al exterior”._

ESPERA SUBA INTERANUAL
La industria acumuló caídas fuertes en casi todo 2024 y se 
ilusiona con una recuperación de algunos sectores en diciembre
___ El Cronista
___ Buenos Aires

Entre enero y noviembre la in
dustria acumuló una caída del 
9,7% interanual. El onceavo

mes del año también registró 
una baja del 3,8% anual y del 
2,5% contra octubre. Para di
ciembre anticipan una suba 
interanual, marcada por una 
baja base de comparación.

IV¡ i£ i> i c: /V s

Excelencia en Salud Ocupacional

Examenes preocupacionales y periódicos

Control de ausentismo

Servicio medico en planta
Telefono: 5167-9000
Ventas 5167-9054/55

Los datos se desprenden del 
Informe de Actualidad Indus
trial de la Unión Industrial Ar
gentina (UIA). La industria 
vinculada al sector agropecua
rio tuvo un aumento interanual, 
como en alimentos y bebidas 
(4,8%), impulsado por la mo
lienda de cereales y la produc
ción de carne, por mayores ex
portaciones.

La refinación de petróleo 
subió 2,1% interanual por el 
impulso de Vaca Muerta y la 
“recomposición de los precios 
de los combustibles”. Sustan
cias y productos químicos trepó 
0,7% por los agroquímicos 
(8,2%).

El sector automotor cayó 
5,1% interanual, empujada por 
las menores ventas de vehículos 
nacionales (-25,1%), que no 
logró ser compensado por las 
mayores exportaciones (6,1%).

Papel y cartón cayó el 7,6% y 
metalmecánica el 7,1%, con una 
baja en la mayoría de los rubros

En noviembre, la UIA 
registró una baja del 
3,8% interanual y del 
2,5% contra el mes 
anterior.

Habría una mejora en el 
último mes de 2024, 
pero desde una muy 
baja base de 
comparación

que la componen, aunque con 
una desaceleración respecto de 
los meses previos.

Metales básicos se contrajo 
12,6% por la caída de la pro
ducción de hierro y acero.

DICIEMBRE
Los primeros indicadores re
flejan una suba interanual pero

una caída contra noviembre. El 
sector automotor tuvo un au
mento del 2,8% interanual y los 
despachos de cemento subieron 
11,1%.

Los rubros vinculados al agro 
también mostraron mejoras en 
su rendimiento, como los pa- 
tentamientos de maquinaria 
agrícola, que subieron 9,4% y la 
liquidación de divisas del sector 
aceitero, que aumentó 57,8% 
interanual.

El consumo de energía eléc
trica de grandes usuarios in
dustriales relevado por CAM- 
MESA profundizó la caída re
gistrada en noviembre y en 
diciembre se contrajo 8,7% in
teranual.

“El sector industrial enfrenta 
un panorama desafiante, mar
cado por la competencia frente 
a la importación de bienes ter
minados y las dificultades de 
competitividad de la economía 
argentina”, agregaron desde la 
UIA___

M
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CITA CON ALIADOS
Francos pasó por 
el Senado y pidió 
priorizar el fin 
de las PASO
El jefe de Gabinete se reunió con los jefes de 
bloque “dialoguistas” para medir el apoyo de los 
temas que entraron en sesiones extraordinarias. 
Estuvo Victoria Villarruel, a cargo del Ejecutivo

Del encuentro no participó Luis Juez, ex presidente del bloque del PRO que migró a las filas libertarias

___ Lucas González Monte
___ lgonzalezmonte@cronista.com

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, visitó ayer el Senado 
para reunirse con los presi
dentes de los bloques “dialo
guistas” y, de la misma manera 
que lo hizo ayer con los Dipu
tados, medir el apoyo que puede

haber para las pretensiones del 
Ejecutivo durante las sesiones 
extraordinarias que se desa
rrollan por estos días.

Fuentes oficiales confirma
ron que Victoria Villarruel, vi
cepresidenta en Ejercicio de la 
Primera Magistratura por el 
viaje de Javier Milei al foro de 
Davos, encabezó el encuentro.

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ
SECRETARIA DE PLANEAMIENTO Y OBRAS PUBLICAS 

LICITACIÓN PÚBLICA N» 2/25
Llámese a Licitación Pública N" 2/25 pot la contratación de la obra ‘APERTURA CALLE JOSE 
INGENIEROS ENTRE ESPORA Y EL RIO, DEPENDIENTE DE LA SECRETARIA DE PLANEA
MIENTO Y OBRAS PÚBLICAS’’, en un todo de acuerdo al Pliego de Clausulas Legales Especiales 
y al Pliego de Especificaciones Técnicas Particulares.
Presupuesto Oficial: S 122.000.000,00.
Pliego de Bases y Condiciones: S 122.000,00.
Presentación y Apertura: 14 de febrero de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada en la Página Web o en la Secretaria de 
Planeamiento y Obras Públicas (Dirección General de Proyectos de Obras Municipales), hasta 
72 (setenta y dos) horas corridas contadas en dias hábiles anteriores a la fecha de apertura y 
adquirida a través de la página web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 72 (setenta y dos) horas 
corridas contadas en dias hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-5826-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SERVICIOS PUBLICOS 

LICITACIÓN PÚBLICA N" 4/25 
Llámese a Licitación Pública N° 4/25 por la “ADQUISICION DE PINTURA TERMOPLASTICA 
CON DESTINO A LA DIRECCION OPERATIVA DE SEÑALAMIENTO VIAL Y SEMÁFOROS. 
DEPENDIENTE DE LA SECRETARIA DE SERVICIOS PÚBLICOS", en un todo de acuerdo al 
Pliego de Bases y Condiciones Particulares y al Pliego de Bases y Condiciones Generales 
Presupuesto Oficial: $ 167.377.500,00 
Pliego de Bases y Condiciones: S 167.378,00 
Presentación y Apertura: 17 de febrero de 2025,12:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la página web www. 
vrcentelopez.gov.ar. hasta 96 (noventa y seis) horas coradas contadas en dias hábiles anteriores 
a la mencionada fecha.
EEMVL-5918-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SEGURIDAD 
LICITACIÓN PÚBLICA N° 6/25

Llámese a Licitación Pública N° 6/25 por la “ADQUISICIÓN DE CINCUENTA (50) 
CÁMARAS LECTORAS DE PATENTE - LPR - CON DESTINO A LA DIRECCION 
GENERAL DE TECNOLOGÍA Y ANÁLISIS DELICTUAL, DEPENDIENTE DE LA 
SECRETARIA DE SEGURIDAD", en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y 
Condiciones Particulares y al Pliego de Bases y Condiciones Generales.
Presupuesto Oficial: S 270.132.500,00.
Pliego de Bases y Condiciones: S 270.132,00.
Presentación y Apertura: 19 de febrero de 2025,12:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la 
página web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 48 (cuarenta y ocho) horas corridas 
contadas en días hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-5839-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SALUD 

LICITACIÓN PÚBLICA N° 95/24 
(2 LLAMADO)

Llámese a Licitación Pública N° 95 /24 por segunda vez, por la "ADQUISICIÓN DE 
MATERIAL DESCARTABLE CON DESTINO A CUBRIR LAS NECESIDADES DEL AÑO 
2025 DE DIVERSOS EFECTORES DEPENDIENTES DE LA SECRETARIA DE SALUD" 
(renglones no adjudicados en el primer llamado), en un todo de acuerdo al Pliego 
de Bases y Condiciones Particulares y al Pliego de Bases y Condiciones Generales. 
Presupuesto Oficial: S 1.183.032.708,46
Pliego de Bases y Condiciones: S 1.183.033,00
Presentación y Apertura: 12 de febrero de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada en la Págtna Web y adquirida a 
través de la página web www.vicentelopez.gov.ar. hasta 48 (cuarenta y ocho) horas 
corridas contadas en dias hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-4250-2024

Fueron de la partida el titular 
provisional del Senado, Barto
lomé Abdala y los senadores 
Ezequiel Atauche (La Libertad 
Avanza) y Alfredo de Angelí, 
Enrique Goerling Lara y Car
men Álvarez Rivero (PRO). 
También estuvo Pablo Blanco 
(UCR) y Carlos Espinóla (Uni
dad Federal).

El encuentro, que fue defi
nido por diversas fuentes como 
cordial, sirvió para el repaso de 
todos los temas de extraordi
narias, aunque el foco estuvo en 
el tratamiento del proyecto de 
modificación de las PASO y el de 
Ficha Limpia, ambos aun en 
territorio de Diputados.

Respecto de las Primarias,

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE TRANSFORMACIÓN DIGITAL 

LICITACIÓN PÚBLICA N" 3/25
Llámese a Licitación Publica N" 3/25, por la contratación do la obra PUESTA EN VALOR DE LAS INS
TALACIONES DE RED PARA MEJORAR EL SERVICIO DE INTERNET EN JARDINES MUNICIPALES Y 
LA SEDE DE LA SECRETARIA DE EDUCACION Y EMPLEO. DEPENDIENTE DE LA SECRETARIA DE 
TRANSFORMACIÓN DIGITAL ”, en un todo de acuerdo al Pliego de Cláusulas Legales Especiales, al 
Pliego de Especificaciones Técnicas Particulares y a las Notas Aclaratorias Nras. 1 y 2.
Presupuesto Oficial: S 344.557.710,00
Pliego de Bases y Condiciones: S 344.558,00.
Presentación y Apertura: 14 de febrero de 2025,12:00 hs.
La respectiva documentación podrá sor consultada en la Página Web o en la Subsecretaría 
de Gobierno Digital (Secretaria de Transformación Digital), hasta 72 (setenta y dos) horas 
coradas contadas en dias hábiles anteriores a la fecha de apertura y adquirida a través de 
la página web www.vlcentelopez.gov.ar, hasta 72 (setenta y dos) horas corridas contadas en 
dias hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-2614-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ
SECRETARIA DE SERVICIOS PUBLICOS 

LICITACIÓN PÚBLICA N° 5/25
Llámese a Licitación Pública N° 5/25 por la contratación de la obra “PROVISIÓN Y COLOCACIÓN 
DE RAMPAS EN DISTINTAS UBICACIONES DEL PARTIDO, DEPENDIENTE DE LA SECRETARIA 
DE SERVICIOS PÚBLICOS", en un todo de acuerdo al Pliego de Cláusulas Legales Especiales y 
de Especificaciones Técnicas Particulares.
Presupuesto Oficial: S 1.000.000.000,00
Pliego de Bases y Condiciones: S 1.000.000,00
Presentación y Apertura: 18 de febrero de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada en la página Web o en la Secretaria de 
Servicios Públicos (Dirección General de Proyectos Especiales y Seguridad Vial), hasta 72 
(setenta y dos) horas corridas contadas en días hábiles antenotes a la fecha de apertura y 
adquirida a través de la página web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 72 (setenta y dos) horas 
corridas contadas en días hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-5920-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SALUD 

LICITACIÓN PÚBLICA N° 93/24 
(2“ LLAMADO)

Llámese a Licitación Pública Nn 93/24 por segunda vez. por la “ADQUISICIÓN DE 
ESPECIALIDADES MEDICINALES, CON DESTINO A DIVERSAS DEPENDENCIAS 
DE LA SECRETARIA DE SALUD" (renglones no adjudicados en el primer llamado), 
en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y Condiciones Particulares, al Pliego de 
Bases y Condiciones Generales y a la Nota Aclaratoria N'1.
Presupuesto Oficial: S 2.806.700.292,79
Pliego de Bases y Condiciones: EXENTO
Presentación y Apertura: 78 de febrero de 2025,12:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la 
página web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 48 (cuarenta y ocho) horas corridas 
contadas en días hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-4249-2024

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SALUD 

LICITACIÓN PÚBLICA N° 106/24 
(2 LLAMADO)

Llámese a Licitación Pública N° 106/24 por segunda vez. por la “ADQUISICIÓN DE 
REACTIVOS Y EQUIPOS DE LABORATORIO PARA CUBRIR LAS NECESIDADES DEL 
AÑO 2025 DE DIVERSOS EFECTORES, DEPENDIENTES DE LA SECRETARIA DE 
SALUD" (renglones no adjudicados en el primer llamado), en un todo de acuerdo al 
Pliego de Bases y Condiciones Particulares y ai Pliego de Bases y Condiciones Generales. 
Presupuesto Oficial: S 4.615.304.639,07
Pliego de Bases y Condiciones: S 2.300.000,00
Presentación y Apertura: 17 de febrero de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada en la Página Web y adquirida a 
través de la página web www.vlcentelopez.gov.ar. hasta 48 (cuarenta y ocho) horas 
corridas contadas en días hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-4949-2024

habrá que esperar si la otra Cá
mara cambia la eliminación que 
pretende el oficialismo a una 
suspensión que sólo correría 
para los próximos comicios.

Dos fuentes independientes 
comentaron a El Cronista que 
las posibles sesiones del Senado 
están atadas a cómo se desa
rrolle la actividad al otro lado 
del Palacio Legislativo. Si Di
putados sesiona el 6 de febrero, 
tal como se definió en la reunión 
del martes, los senadores ten
drían que llegar al recinto la 
semana siguiente para tratar 
esas medias sanciones.

Mientras tanto, en la Cámara 
alta hay dos temas a tratar: el 
pliego para cubrir una vacante 
en la Corte Suprema de Justicia 
(que necesita de una mayoría 
especial que sólo se alcanzaría 
con el acuerdo del Kirchneris- 
mo) y la ley anti-mafia, que 
tiene media sanción, pero que 
necesita de todos los votos po
sibles de los dialoguistas, ya que 
los bloques de Unión por la Pa
tria amenazan con bloquear la 
sesión si el Gobierno no trata el 
presupuesto.

Según pudo saber este diario, 
Francos reiteró ante los legis
ladores que la Casa Rosada cree 
que no es el momento para tra
tar los pliegos de la Corte Su
prema, “salvo que el peronismo 
quiera”.

Ayer, el jefe de Gabinete se 
encontró con los titulares de las 
bancadas del PRO, de la UCR, 
del MID y del oficialismo de la 
Cámara baja y fijó una agenda 
de trabajo que supone sesiones 
en la primera y segunda semana 
de febrero. En declaraciones a la 
prensa de esta mañana, reco
noció que se está “lejos de una 
posibilidad de acuerdo” con el 
kirchnerismo por el tema de la 
Corte y dijo que es una “posibi
lidad” que el Presidente nombre 
un juez por decreto: “Está claro 
que la Constitución Nacional 
posibilita eso, en el caso de que 
no hubiera sesiones, pero no es 
la intención del presidente”, 
manifestó___
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LO COMPARARON CON EL SALUDO FASCISTA
Milei defendió a Elon Musk tras su polémico 
gesto en el acto de Trump y Grabois lo cruzó
En un posteo titulado “Nazi las pelotas”, el libertario 
afirmó que “Musk debe ser uno de los hombres más 
importantes de la Historia”. Eldirigente social cuestionó a 
los “amigos” del Presidente

___ El Cronista
------Buenos Aires

Elon Musk quedó envuelto en una 
polémica, luego de que realizara 
un llamativo movimiento duran
te el acto en el Capital One Arena, 
en el marco de la asunción de Do- 
nald Trump como presidente de 
Estados Unidos, asemejando el 
saludo romano característico del 
fascismo. El magnate alzó su bra
zo derecho y llevó su mano al pe
cho, pero luego lo estiró hacia 
arriba y un costado, frente a lo 
cual se desataron todo tipo de 
críticas.

Varios sectores repudiaron la 
acción de Musk al considerarla 
como una apología del nazismo. 
Pero también hubo quienes lo 
defendieron, como el presidente 
Javier Milei, quien empleó su 
cuenta en la red social X para in
sultar a los que apuntaban contra 
el empresario y defenderlo, el 
martes por la noche.

En un posteo al que tituló “Na
zi las pelotas”, el mandatario afir
mó que “Elon Musk debe ser uno 
de los hombres más importantes 
de la Historia, que está empujan
do el progreso humano a ritmos 
vertiginosos, y siempre ha defen
dido la libertad en su forma más 
pura, para todos”.

Luego de destacar que haya 
comprado la red social X y califi
carlo como uno de “sus grandes 
aportes a la humanidad”, Milei 
criticó duramente a los sectores 
de izquierda. “Hoy toda la pro- 
gresía internacional se monta 
sobre el inocente gesto de Musk 
para tildarlo de nazi. Porque su 
lucha por la libertad atenta con
tra el control hegemónico del 
wokismo internacional”, enfatizó 
en su extensa publicación.

Milei afirmó que “Elon no está 

solo. Los que luchamos por la li
bertad ya no estamos solos. So
mos millones” y aprovechó para 
elogiar al presidente Donald 
Trump al señalar que ahora tam
bién “recuperamos la ‘tierra de la 
libertad’”.

Al final del texto, el presidente 
amenazó con “ir a buscar hasta el 
último rincón del planeta” a los 
detractores. “Zurdos hijos de p..., 
tiemblen”, concluyó. Luego de su 
acalorada defensa, una de las vo
ces más esperadas era la del pro
tagonista de la polémica: Elon 
Musk. Pero lejos de explayarse o 
argumentar algo más, el empre
sario tuvo una reacción escueta: 
con el posteo de un corazón.

En contrapartida, el dirigente

“Su lucha por la libertad 
atenta contra el control 
hegemónico del wokismo 
internacional”, señaló el 
mandatario

“Cuidadito porque nadie 
te votó para tirano, cada 
acción inconstitucional 
va anotándose”, dijo 
Grabois

social Juan Grabois cargó ayer 
contra Milei al tildarlo de ser un 
“monito arrastrado” que “se ex
cita por cada maní” que le lanza 
la “raza ariay la casta trillonaria”. 
En su posteo, sostuvo que los ami
gos de Milei “son nazis”. “Cuida- 
dito porque nadie te votó para 
tirano, cada acción inconstitucio
nal tuya o de tus ministros o de tu 
brazo armado va anotándose en

Milei y Musk compartieron los festejos por la segunda asunción presidencial de Trump, esta semana

la memoria”, dijo el referente de 
Argentina Humana.

Días atrás, Elon Musk, el mag
nate dueño Space Xy Tesla, lanzó 
una favorable predicción para el 
futuro de Argentina y en particu
lar, sobre el mandato de Javier 
Milei como presidente, donde 
revalidó su apoyo al referente li
beral en un análisis en el que in
cluyó sus propias proyecciones 

sobre la economía de nuestro país.
El creador de Tesla remarcó 

que Milei tiene todo su apoyo y 
luego puntualizó que “vendrá un 
tiempo de prosperidad y optimis
mo como no hubo en 100 años (en 
Argentina)”.

“Creo que es muy importante 
que (su Gobierno) tenga éxito y 
que le demos apoyo a los despidos 
del presidente. Mi predicción es 

que, a menos que se le impida de 
alguna manera tomar las medidas 
que quiere tomar, Argentina ten
drá un crecimiento masivo en la 
economía”, señaló.

También aconsejó al líder de 
La Libertad Avanza que manten
ga el rumbo que lleva luego de una 
consulta sobre qué debería hacer 
para lograr la innovación y el em
prendimiento___
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Jorge Macri encabezó su nuevo anuncio desde los talleres de la línea H de subte, en Parque Patricios

EL MINISTERIO DE INFRAESTRUCTURA PASA A SER DE “MOVILIDAD”
Macri presentó el nuevo 
“Sistema Integrado de 
Movilidad Urbana” porteño
El plan de modernización y reordenamiento 
comprende la adquisición de 214 vagones de 
subte y nuevos circuitos de buses y trambuses 
eléctrico, entre otros ambiciosos cambios

----- Lucas González Monte
___ lgonzalezmonte@cronista.com

El jefe de Gobierno porteño, 
Jorge Macri, presentó ayer 
desde los talleres del subte en 
Parque Patricio el “Sistema In
tegrado de Movilidad Urbana”. 
El programa comprende la 
compra de 214 vagones de 
subte, la implementación del 
servicio de buses y trambuses 
eléctricos, la modernización de 
las 31 líneas de colectivos y el 
reordenamiento del tránsito.

Entre los cambios que encara 
el distrito en materia de movi
lidad, desde la administración 
porteña informaron una mo
dificación también en materia 
administrativa. Desde ahora, el 
Ministerio de Infraestructura 
pasará a llamarse “de Movili
dad”, y gestionará este nuevo 
sistema. “En 2007 no había 
Metrobús, no existía esta línea 
de subte (H), no había centro de 
transbordo. Hemos hecho mu

cho pero no nos conformamos 
con eso”, expresó Macri.

Esto implica el rediseño de la 
circulación que integran las 31 
líneas de colectivos de la Ciu
dad, las autopistas, los 311 ki
lómetros de ciclovías, los 17 mil 
taxis de la flota porteña; el Me- 
trobus, Premetro y Subte.

“Queremos responder mejor 
a los porteños y a los millones de 
personas que ingresan todos los 
días”, agregó.

“Moverse tiene que ser una 
experiencia más cómoda, se
gura y rápida, con un servicio de 
transporte moderno, eficiente y 
sustentable en un tránsito or
denado y con infraestructura de 
primer nivel”, expresaron des
de la administración porteña.

“No gastamos recursos in
necesarios”, sostuvo el jefe de 
Gobierno. “Buenos Aires se 
mueve, los vecinos se mueven y 
la Ciudad se mueve hacia ade
lante. Venimos haciendo un 
gran esfuerzo por ordenar mu-

“En 2007 no había 
Metrobús, no existía la 
línea H, no había centro 
de transbordo”, 
recordó Macri

“Moverse tiene que ser 
una experiencia más 
cómoda, segura y 
rápida, con un servicio 
moderno y sustentable”

chos aspectos. Pero probable
mente este sea uno de los pri
meros anuncios que empiezan a 
delinear la ciudad del futuro”, 
remarcó Macri.

“La inversión más impor
tante”, informaron desde la 
Ciudad, será la adquisición de 
214 nuevos vagones para la lí
nea B, de manera completa, la A 

y la C. Se trata de una operación 
estimada en u$s 270 millones y 
se espera que entre 2026 y 2027 
termine este plan.

En total, beneficia a 735.000 
pasajeros por día, según las es
tadísticas. Además, informaron 
que hay 21 obras de infraes
tructura y modernización de 
estaciones: siete están termi
nadas, cuatro en curso (Scala- 
brini Ortiz y Palermo, de la línea 
D; Pueyrredón, de la B; y Lima, 
de la A) y 10 más para este año.

“El sistema multipago ter
minó con el monopolio del Es
tado”, destacó en cuanto a la 
forma de pago.

El Premetro, por su parte, se 
amplía para conectar las cabe
ceras “Centro Cívico Lugano” y 
“General Savio”: baja hasta un 
50% los tiempos de viaje. “La 
inversión fue muy baja, sim
plemente se buscó la eficiencia 
del sistema”, sostuvo el jefe de 
Gobierno.

TRANSPORTE VERDE
Entre los anuncios, también se 
confirmó que en mayo empe
zará a funcionar la primera lí
nea de colectivos eléctricos. 
Unirá Plaza San Martín con 
Parque Lezama. Transportarán 
a alrededor de 500.000 perso
nas por año y será una solución 
para las calles del Microcentro y 
el Casco Histórico.

Habrá trambuses, vehículos 
también eléctricos y de mayor 
capacidad, que conectarán 
desde Congreso y Cabildo, vía 
Ciudad Universitaria y Aero- 
parque, con Retiro.

“Los colectivos eléctricos 
nuevos, que no vibran, que no 
hacen ruido y son aptos para 
convivir con nuestro patrimo
nio histórico vienen a resolver 
algo: esa parte de la Ciudad se 
había quedado sin transporte 
público”, aseguró en relación 
con el traslado de esas líneas al 
Metrobús.

En paralelo, los anuncios 
también incluyeron novedades 
en cuanto al tránsito general en 
el distrito porteño. Sumarán 
2400 espacios de estaciona
miento y se dará inicio de la 
obra de ampliación de la auto
pista Dellepiane y el sistema de 
peaje sin cabina se extenderá en 
la autopista Perito Moreno.

A la vez, se realizarán obras 
en dos pasos bajo nivel en obra 
en la traza del Sarmiento, uno 
en la calle Federico García Lorca 
(Caballito), y otro en la calle 
Irigoyen (Villa Luro) y va están 
en marcha trabajos en los 
puentes Labruna, en Núñez, y 
Ciudad de la Paz, en Palermo.

Hace solo una semana, el jefe 
de Gobierno porteño había an
ticipado un recorte en la es
tructura política de la Ciudad de 
Buenos Aires que implicará un 
ahorro de $ 13.319 millones 
anuales. La reforma abarcará 
distintas áreas del Poder Eje
cutivo con el objetivo de reducir 
el gasto político de la Ciudad en 
19 entes, unidades y secretarías: 
11 se suprimen, cuatro se fu
sionan y se reducen los cargos 
directivos de cuatro empresas 
del Estado porteño___

TASAS MUNICIPALES
Un intendente 
cordobés, duro 
contra Caputo: 
“Es fácil hablar 
desde Capital”

___ El Cronista
___ BuenosAires

Después de las últimas de
claraciones del ministro de 
Economía, Luís Caputo, con
tra los intendentes a los que 
acusó de “estafar a sus vecinos 
con tasas municipales que no 
tienen ninguna correlación 
con las prestaciones que 
brindan”, un jefe comunal del 
interior cordobés salió a res
ponderle con una carta en la 
que lo tachó de “hablar desde 
Capital sin tener contacto con 
los abuelos que no pueden 
comprar sus medicamentos, 
las madres que no pueden 
alimentar a sus hijos o los 
trabajadores que no pueden 
pagar el transporte”.

Se trata de Marcos Torres, 
el titular del Ejecutivo de Alta 
Gracia, quien ayer tomó el 
turno de responderle al mi
nistro tal como lo vienen ha
ciendo sus pares del conur- 
bano bonaerense.

Antes de referirse al tema 
de los impuestos, la carta 
afirma que el enfoque “ma- 
croeconómico” que aplica 
Caputo “puede ser válido en 
términos de estabilidad, pero 
deja de lado el impacto que 
tiene sobre los argentinos (...) 
que necesitan servicios bási
cos”.

“Mientras la Nación busca 
el déficit cero, los municipios 
debemos asumir tareas que 
históricamente correspon
dieron al Gobierno nacional: 
desde sostener sistemas 
educativos y de salud, hasta 
garantizar obras de infraes
tructura básica que ustedes 
dejaron de financiar”, apuntó 
Torre, dirigente cercano al 
delasotismo.

En ese sentido, el jefe Co
munal de un distrito en el que 
Javier Milei ganó el balotaje 
por arriba del 70 por ciento, 
señaló que bajar las tasas 
“implicaría dejar de prestar 
servicios como la recolección 
de residuos, el manteni
miento de las calles o la pro
visión de transporte público 
accesible”.

“Esto no sólo sería irres
ponsable, sino una traición a 
nuestros vecinos, que eligie
ron gobiernos locales para 
solucionar sus problemas, no 
para evadirlos”, añadió. 
Además dice que “la caída de 
la pobreza” de la que se 
enorgullece Caputo no coin
cide con “la realidad”. “No hay 
Excel que reemplace el deber 
de estar al lado de los que más 
nos necesitan”, concluyó__

mailto:lgonzalezmonte@cronista.com
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MERCADOS ALTERADOS ALBANESI
Dos fuerzas en pugna provocan la 
volatilidad y subibaj'as de acciones

El S&P Merval avanzó 2,3% en pesos, con ganancias de hasta 6% en los papeles del panel líder.
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La renta variable ha estado repitiendo el mismo 
patrón de volatilidad en las últimas ruedas. Para 
los operadores del mercado, se explica por una 
suma de varios factores: FOMO y valuaciones

___ Enrique Pizarra
___ epizarro@cronista.com

El subibaja de las acciones des
pierta interrogantes en el mer
cado. En las últimas dos jorna
das, tras el regreso de Donald 
Trump a la Casa Blanca, los ac
tivos de renta variable local han 
mostrado gran volatilidad, pa
sando de pérdidas a ganancias 
en una misma sesión, por lo que 
en el mercado se preguntan qué 
hay detrás de estos movimien
tos.

Ayer, las acciones arranca
ron con sesgo bajista, pero en la 
segunda mitad de la jornada 
pegaron la vuelta, lo que hizo 
que el índice S&P Merval ter
minara con un repunte diario de 
2,3% en pesos y 2,1% en dólares, 

con subas de hasta 6,2% en los 
papeles de Metrogas. Algo si
milar ocurrió en la rueda ante
rior.

Los ADR argentinos en 
Nueva York, que en la primera 
mitad de la jornada operaban en 
rojo de manera generalizada, en 
las horas previas al cierre la 
mitad empezó a pasarse a te
rreno positivo, por lo que ter
minaron con variaciones mix
tas. Esta vez, con ganancias de 
hasta 4% (Loma Negra) y pér
didas de hasta 1,2% (Pampa 
Energía).

Los activos de renta sobera
na en dólares también se dieron 
vuelta durante la rueda, pero 
pasando de avances a pérdidas, 
aunque en un tono mucho más 
moderado. Así, los globales en 

Estados Unidos cedieron hasta 
0,4%, liderados por los que 
vencen en 2030, lo que impulsó 
un alza de dos puntos básicos en 
el riesgo país hasta ubicarlo en 
640 unidades.

FUERTE VOLATILIDAD EN LAS AC
CIONES
“Hay dos fuerzas en puja: los 
que cierran posiciones, to
mando las ganancias ya reali
zadas, y lo que quieren entrar 
ahora porque ‘somos amigos de 
Trump’. Se nota en la dinámica: 
arrancan cayendo y luego van 
subiendo a lo largo del día. Es 
decir, unos venden y tiran el 
precio abajo y luego otros 
compran esa caída. Es un pase 
de manos”, afirma Martín Ge
nero, de Clave Bursátil.

Genero sostiene que, por 
estadística, sería esperable que 
las acciones argentinas siguie
ran corrigiendo a la baja, tal 
como lo hicieron la semana pa
sada, debido a una toma de ga
nancias tras las fuertes y rápi
das subas que registraron. Sin 
embargo, no descarta que las 
correcciones se agoten en esta 
instancia y sigan subiendo.

Para el economista Gustavo 
Ber, el freno en la corrección 
está marcado por el arrastre 
positivo que ha estado gene
rando Wall Street tras la asun
ción de Trump. Estima que el 
empuje de ese mercado podría 
eventualmente seguir acotando 
las correcciones y resalta que 
noticias positivas en torno a un 
nuevo acuerdo con el FMI po
dría dar un impulso adicional.

“Creo que que las correccio
nes que hubo durante la semana 
pasada en los activos argentinos 
se dieron porque la historia ge
neral se había quedado sin dri- 
vers o catalizadores muy posi
tivos de corto plazo para los in
versores del mercado bursátil”, 
agrega Pedro Siaba, líder de 
research de Portfolio Personal 
Inversiones.

Además, de acuerdo con 
Siaba, se sumó el reflote de los 
temores respecto a la aprecia
ción cambiaría, luego del 
anuncio de la baja del crawling 
peg ante un incremento en la 
inflación núcleo, más los mie
dos a una reducción en las esti
maciones de la cosecha gruesa 
como consecuencia del fenó
meno de “La Niña”, lo que ter
minó generando entre los in
versores un clima que lógica
mente inclinaba hacia la toma 
de ganancias.

“Ahora, después de las no
vedades del domingo sobre las 
buenas señales respecto al 
Fondo Monetario Internacional 
y las lluvias que trajeron alivio 
en las zonas núcleo de las pro
vincias de Buenos Aires y Santa 
Fe, pusieron una pausa a ese 
fenómeno. Por otra parte, sin 
sudas, el viento de cola que 
viene desde el exterior también 
es beneficioso para esta recu
peración que abarca a las ac
ciones y títulos de deuda”, sos
tiene___

Cierran un 
préstamo 
sindicado en 
el sector de 
energía

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

El Grupo Albanesi tomó un 
préstamo sindicado local por 
un monto de capital de u$s 59 
millones, que podría am
pliarse hasta u$s 80 millones 
mediante la incorporación de 
nuevos bancos. El plazo es a 
dos años con una tasa de 
8,75% anual.

Las entidades financieras 
que participaron de la ope
ración son: Banco Hipoteca
rio, Banco Galicia, Banco Su- 
pervielle, Banco Santander 
Argentina, Banco de la Pro
vincia de Córdoba, Banco de la 
Ciudad de Buenos Aires, 
Banco de Servicios y Tran
sacciones y Banco de la Pro
vincia de Buenos Aires.

El uso de fondos será para 
la cancelación de obligaciones 
financieras en pesos de corto 
plazo, logrando extender 
plazos y mejorar el costo fi
nanciero al migrar de deuda 
en pesos a dólares.

Albanesi es un grupo em
presario argentino de capita
les privados fundado en 1912, 
con 112 años en el mercado 
local. Sus actividades princi
pales son la generación de 
energía eléctrica y la provi
sión de gas natural. Es el 
principal comercializador de 
gas natural de la República 
Argentina.

Se aproxima a los 2000 
megavatios de capacidad 
instalada a través de sus 10 
centrales equipadas con tec
nología de última generación: 
las centrales térmicas de 
Ezeiza en Carlos Spegazzini y 
Solalban en Bahía Blanca, 
ubicadas en la provincia de 
Buenos Aires; la Central Tér
mica Modesto Maranzana en 
Río Cuarto, Córdoba; la Cen
tral Térmica Riojana en La 
Rioja; la Central Térmica Ge
neral Roca en Río Negro; las 
centrales térmicas Arroyo 
Seco y Timbúes, ubicadas en 
Santa Fe; la Central Térmica 
Frías en Santiago del Estero; 
la Central Térmica Indepen
dencia en Tucumán___

mailto:epizarro@cronista.com
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Las reservas brutas cayeron otros u$s141 millones y quedaron en u$s 30139 millones.

CANJE DE DEUDA EN PESOS
Salen a la cancha los 
nuevos bonos duales y 
ya seducen a inversores

CAEN LAS RESERVAS
El BCRA vendió de 
nuevo y fueron más 
de u$s 110 millones 
en solo dos ruedas
ElCentral vendió u$s 82 millones en el mercado 
oficial de cambios y redujo a u$s 1400 millones el 
saldo positivo del mes. Las reservas brutas siguen 
cayendo y se acercan a u$s 30.000 millones.

___ Enrique Pizarro
___ epizarro@cronista.com

El Banco Central tuvo que ven
der ayer nuevamente divisas, 
por segunda jornada consecu
tiva, para abastecer la demanda 
en el mercado oficial de cam
bios. Se trató de una jornada en 
la que los dólares paralelos 
operaron con tendencia alcista, 
aunque en tono moderado.

El saldo vendedor de ayer 
para el Central en el mercado 
oficial de cambios fue de u$s 82 
millones. De esta manera, acu
muló u$s 117 millones en ventas 
netas en las últimas dos jorna
das y redujo a u$s 1400 millones 
el resultado positivo que acu
mula en lo que va de enero.

La venta de divisas contri
buyó a otra caída de las reservas 
brutas, que se acercan nueva
mente a la barrera psicológica 
de los u$s 30.000 millones. La 
reducción de ayer en las te
nencias fue de u$s 141 millones, 
por lo que finalizaron la jornada 
en u$s 30.139 millones.

“La demanda de divisas 

volvió a ser más intensa y ab
sorbió con fluidez los ingresos 
provistos por la oferta genuina. 
El desbalance del mercado en
tre la oferta y demanda de dó
lares tuvo que ser cubierto 
nuevamente por las ventas del 
Banco Central, que atendieron 
el faltante y simultáneamente 
acotaron la corrección alcista 
del tipo de cambio oficial ma
yorista”, afirmaron los opera
dores de PR Corredores de 
Cambio.

A la vez, precisaron que “en 
la primera parte de la jornada la 
cotización oficial lució con re
lativa estabilidad en torno al 
rango de la apertura, con esca
sas variaciones, pero en el últi
mo tramo de la sesión se agu
dizó la insuficiencia de la oferta 
y la presión de la demanda se 
trasladó a la cotización, que 
reaccionó con subas que la lle
varon sobre el cierre a máximos 
de 1048 pesos”.

“El acumulado del mes sigue 
siendo positivo, ahora en unos 
u$s 1400 millones de compras 
netas, todavía un buen número 

respecto de meses anteriores. 
La atención está puesta ahora 
en la evolución de los próximos 
días para verificar si este re
punte de demanda es puntual y 
obedece a necesidades especí
ficas o si, por el contrario, esta
mos ante un improbable cam
bio de tendencia en el merca
do”, resaltaron.

Por otro lado, el dólar blue 
repuntó 0,4% hasta ubicarse en 
$ 1220 en la punta de compra y $ 
1240 en la de venta. El dólar 
MEP a través del bono GD30 y el 
contado con liquidación (CCL) 
mediante Cedear avanzaron esa 
misma proporción, por lo que 
finalizaron la jornada cerca de 
los $ 1173 y $ 1190, respectiva
mente.

Cabe resaltar que la relativa 
estabilidad con la que han es
tado operando el dólar MEP y el 
contado con liquidación está 
sostenida, en parte, por las in
tervenciones que realiza el 
Banco Central sobre el mercado 
en el que operan estos dólares, 
en el marco del esquema de es
terilización de pesos, con el que 
vende las divisas que previa
mente compra en el mercado 
oficial de cambios.

Esta semana, en el mercado 
circuló una presentación del 
vicepresidente del BCRA, Vla- 
dimir Werning, en la que ex
puso que en la primera quince
na de enero intervino con más 
de u$s 600 millones para con
tener el precio del dólar MEP y 
evitar así que la brecha respecto 
al tipo de cambio oficial se am
plíe más. En diciembre, el 
monto utilizado fue de u$s 325 
millones.

La presentación del funcio
nario valida las estimaciones de 
los operadores, que venían ad
virtiendo fuertes intervencio
nes en el mercado por parte del 
BCRA, en base al aumento en los 
volúmenes negociados en los 
bonos AL30 y GD30, los más 
utilizados por los inversores 
para la operatoria de dólares en 
la Bolsa___

___ Julián Yosovitch
___ jyosovitch@cronista.com

En un contexto en el que el 
mercado espera una menor 
nominalidad de la macro, con 
una baja en la inflación, en el 
crawlingpegy un futuro re
corte de tasas, el Tesoro apro
vechó para anunciar un canje 
de deuda para alargar venci
mientos en pesos.

En concreto, el viernes el 
Tesoro efectuará un canje para 
la mayoría de los instrumentos 
de deuda en pesos con venci
miento entre mayo y no
viembre. Los títulos elegibles 
serán ocho Lecap, un Boncap 
(T17O5) y dos Boncer (TZX25 
y TX25). A cambio, los inver
sores recibirán una canasta 
integrada en partes iguales por 
cuatro nuevos bonos duales 
capitalizables a 2026.

Estos nuevos bonos duales 
pagarán el máximo entre tasa 
fija y TAMAR. Serán bonos a 
marzo (TTM26), junio 
(TTJ26), septiembre (TTS26) 
y diciembre de 2026 (TTD26); 
con TEM de 2,25%, 2,19%, 
2,17% y 2,14%, respectiva
mente, contra la TAMAR de 
2,7 % mensual.

El Tesoro aprovecha que 
los inversores demandan bo
nos a plazos cada vez más 
largos en medio de una ex
pectativa de menor nomina
lidad. Por ello busca extender 
duration en los vencimientos 
de deuda en pesos ofreciendo 
un canje de letras y bonos de 
corto plazo por otros con 
mayor plazo.

“Representan una alter
nativa llamativa para estirar 
duration en la curva tasa fija 
con un rendimiento incluso 
ligeramente más atractivo. A 
su vez, el inversor obtiene una 
‘cobertura’ ante una eventual 
suba de tasas por parte del 
BCRA o una reducción de las 
tasas menos agresiva de lo 
esperado por el mercado”, 
afirmaron los analistas de PPL 
Además, remarcaron en la 
Alyc que con esta alternativa 
“el inversor captura una tasa 
fija más atractiva (respecto a 
los Boncap) a través de esta 
operación y “gana” la opcio- 
nalidad del flujo variable 
(“TAMAR”) sin costo. No nos 
sorprendería que el ratio de 
aceptación sea bastante ele
vado (incluso por arriba del 
11,7% de la deuda elegible en 
manos del sector público)”.

Desde Facimex Valores 
agregaron que la propuesta es 
muy atractiva contra las coti
zaciones del secundario. “To
mando como referencia las 
operaciones de ayer en el se

cundario, estimamos que el 
canje dejaría un upside intere
sante que debería alentar la 
participación de los inversores 
privados, de manera bastante 
transversal a todos los títulos 
elegibles”, indicaron.

Finalmente, desde Outlier 
explicaron que la oportunidad 
surge dependiendo del perfil del 
inversor. “No creemos que para 
aquellos que tienen tenencias 
cortas y que deseen posiciones 
conservadoras sea aconsejable 
estirar tanto la duration. Mien
tras tanto, a perfiles más arries
gados, el canje parece ofrecer 
una buena oportunidad para 
entrar barato a un instrumento 
que luego puede pagar menor 
tasa nominal por incluir la dua
lidad con tasa variable TAMAR”, 
dijeron.

La estrategia del Tesoro es 
aliviar los vencimientos 
de deuda en pesos del 
2025, para lo cual realiza 
mañana una licitación

Algunos analistas creen 
que la propuesta es muy 
atractiva contra las coti
zaciones del mercado se
cundario.

PAGANDO PREMIOS

El Tesoro probablemente ter
mine pagando tasas un poco más 
elevadas respecto del mercado 
secundario para poder generar el 
incentivo suficiente a los inver
sores para que se inclinen en 
posicionarse en esos títulos y así 
lograr su objetivo de estirar 
vencimientos.

Desde Delphos Investments 
explicaron que las tasas fijas 
correspondientes a los nuevos 
rondan entre el 28,93% y 
30,55%, expresadas en TIREA. 
“Esto implica que, incluso sin 
considerar la opcionalidad del 
tramo de tasa variable, el Tesoro 
está ofreciendo un premio im
plícito por la opcionalidad, lo 
que incrementa la atractividad 
de los instrumentos. La estrate
gia del Tesoro es aliviar los ven
cimientos de deuda en pesos del 
2025, aprovechando la confianza 
demostrada en su capacidad 
para colocar títulos de largo 
plazo. El Tesoro reafirma su 
disposición a ofrecer premios 
significativos y ralentizar la baja 
de tasas con el objetivo de ex
tender la duración la deuda”._
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CIFRAS DEL BANCO CENTRAL
Desde la etapa 1 
del blanqueo los 
depósitos caen 
unos u$s 3000 
millones
Los depósitos privados en dólares caen u$s 100 
millones por día, pero son compensados por los 
préstamos en dólares a privados que vienen 
subiendo hasta incluso en una mayor proporción

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

Los depósitos privados en dó
lares acumulan una contracción 
de u$s 332 millones en las últi
mas tres ruedas, según los datos 
del Banco Central. Mientras 
tanto, los préstamos en dólares 
a privados subieron u$s 112 
millones hasta el viernes pasa
do. Desde el fin de la etapa 1 del 
blanqueo de capitales, los de
pósitos en dólares cayeron u$s 
2935 millones, mientras que el 
crédito en moneda extranjera 
creció u$s 3216 millones.

La caída de depósitos no es 
significativa, en porcentaje, si se 
tiene en cuenta que los u$s 
22.165 millones corresponden a 
dinero en efectivo depositado 
en cuentas bancarias especiales 
(CERA) o cuentas comitentes 
especiales en los Agentes de 
Liquidación y Compensación 
(Alyc). Por otra parte, los 
préstamos en moneda extran
jera, que los exportadores 
aprovechan por las bajas tasas 
de interés sirven para engrosar 
reservas al regulador.

La caída de los depósitos se 

explica por el efecto Bienes 
Personales, ya que muchos que 
blanquearon mantenían sus 
divisas a la vista para evitar 
pagar este tributo, ya que está 
exento si la plata se encuentra 
dentro del sistema. Pero como 
la foto es la 31 de diciembre, a 
partir del Io de enero muchos 
empiezan a hacer extracciones.

Por lo pronto, el ministro de 
Economía, Luis Caputo, buscará 
que los bancos amplíen su 
oferta de préstamos en dólares. 
Sería necesario un cambio en la 
normativa del Central para que 
las entidades puedan financiar 
en dólares a personas humanas 
o a empresas que no exportan.

Es para aprovechar los más 
de u$s 20.000 millones de di
ferencia entre los u$s 32.000 
millones de depósitos privados 
y los apenas u$s 11.500 millones 
de préstamos.

Adeba, la Asociación de 
Bancos Argentinos, que agrupa 
a los bancos de capital nacional, 
apoya la idea de flexibilizar 
gradualmente la prohibición de 
prestar en dólares a empresas 
que no están vinculadas a co
mercio exterior, en la medida

La gran mayoría del dinero “blanqueado” quedó dentro del sistema bancario.

La caída de depósitos no es 
significativa si se tiene en 
cuenta los u$s 22.165 mi
llones de dinero en efec
tivo blanqueado

Los préstamos en divisas, 
que exportadores apro
vechan por las bajas tasas 
de un dígito, sirven para 
engrosar reservas 

que su perfil de riesgo y pruebas 
de estrés permitan. Desde los 
bancos nacionales creen que, si 
una empresa quiere un finan
ciación en dólares el banco 
evalúa su capacidad de repago 
en situaciones normales y 
también frente a escenarios de 
devaluación.

Los bancos evalúan si frente 
a una escenario de fuerte de
valuación, la empresa podrá 
honrar su deuda en dólares. Ahí 
juegan muchas variables como 
solidez patrimonial de la em
presa, tipo de negocio, nivel de 
deuda en pesos y dólares.

“Poder tener una parte de la 
financiación en dólares, les 
permitirá a las empresas ser 
más eficiente y competitivas. Si 
se les prohíbe acceder a prés
tamos bancarios en dólares, se 
le sube el costo de fondeo”, se
ñalan los banqueros nacionales, 

aunque desde la banca inter
nacional prefieren mantener las 
reglas como hasta ahora.

Lo cierto es que al BCRA le 
conviene que haya más présta
mos en divisas, porque son más 
reservas netas en definitiva. De 
acuerdo a un análisis de Quan
tum, la consultora dirigida por 
Daniel Marx, las reservas netas 
líquidas pasaron de ser negati
vas en u$s 11.708 millones el 10 
de diciembre de 2023 a negati
vas en u$s 4335 millones en la 
actualidad.

La liquidez del BCRA en 
moneda extranjera, que la de
finen como la diferencia entre 
las reservas internacionales 
brutas menos la porción del oro 
que no es líquida y el saldo no 
utilizado del swap con China, 
sería de u$s 15.083 millones, un 
aumento de u$s 9.464 millones 
comparado con antes de Milei.

CRECEN LOS HIPOTECARIOS
Sube la mora de la mano del aumento 
de la mayor financiación con tarjetas
___ M.G.
___ mgorodisch@cronista.com

El Banco Central destacó el el 
dinamismo de los préstamos 
personales a las familias, en uno 
de los aspectos más relevantes 
de su Informe sobre Bancos. En 
el cálculo interanual, el saldo de 
financiaciones totales al sector 

privado se incrementó 27,7% en 
términos reales, siendo una de 
las tasas de crecimiento más 
altas de los últimos diez años. Se 
trata prácticamente del mismo 
registro del pico alcanzado en 
mayo de 2018, momentos en 
que se inició la salida de capi
tales de la gestión de Mauricio 
Macri.

En noviembre el ratio de 
irregularidad del crédito al 
sector privado permaneció es
table, en torno al 1,5%. Pero el 
indicador de morosidad de las 
financiaciones a los hogares 
aumentó levemente, hasta 
2,6%, desempeño explicado 
principalmente por las tarjetas. 
Y el ratio de irregularidad de las 

financiaciones a las empresas se 
mantuvo sin cambios signifi
cativos, en 0,7 por ciento.

Los niveles relativos de mo
rosidad resultaron similares en 
los distintos grupos de bancos, 
mientras que las entidades fi
nancieras no bancarias man
tuvieron niveles superiores 
para este indicador.

Los ratios de irregularidad 
del crédito a las familias y del 
crédito a las empresas presen
tan cierta heterogeneidad entre 
las distintas regiones del país. El 
menor registro corresponde a la 
cartera de deudores radicados 
en la zona centro del país, se
guidos de la Patagonia; mien

tras que el mayor nivel relativo 
lo verifican aquellos domici
liados en el noroeste argentino, 
fundamentalmente en el seg
mento familias.

En el informe sobre Bancos 
se destaca también que las lí
neas de crédito con garantías 
hipotecarias continuaron cre
ciendo en noviembre, aumen
tando 3,9% real con respecto al 
mes anterior. Se estima que en 
el mes se verificaron unas 2.400 
“altas” de deudores hipoteca
rios individuos. Casi la mitad de 
las “altas” hipotecarias de no
viembre fueron canalizadas por 
las entidades financieras pri
vadas nacionales___
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ANUNCIO DE LA SEC
Trump da el primer 
paso para desregular 
las cripto en EEUU.
El presidente creará un grupo de trabajo en la 
SEC. Busca dar claridad a inversores y empresas.
Bitcoin ayer osciló entre u$s 104.000 y u$s 
107.000. Esperan más señales al sector

Las nuevas autoridades criticaron a los reguladores de Biden.

___ Leandro Darío
___ ldario@cronista.com

El presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump, dio ya 
su primer paso para flexibilizar 
las regulaciones en el sector 
cripto. La Comisión de Bolsa y 
Valores (SEC), que se espera 
que sea más amigable con la 
industria, anunció que su pre
sidente interino, Mark Uyeda, 
puso en marcha una “task for
cé”, es decir, un grupo de tra
bajo sobre criptomonedas”, con 
el objetivo de “desarrollar un 
marco regulador claro y com

pleto para los criptoactivos”.
En la última semana, el Bit

coin no cae por debajo de los u$s 
100.000, ante la expectativa 
que generaba el regreso de 
Trump a la Casa Blanca. Ayer, 
operó entre u$s 103.000 y u$s 
107.000.

El grupo estará liderado por 
el comisionado Hester Peirce, 
que aseguró que tomará 
“tiempo” y “mucho trabajo du
ro”, al tiempo que pidió pa
ciencia, ante el entusiasmo de 
empresas e inversores por el 
nuevo enfoque de la adminis
tración Trump, amigable con el

El grupo estará liderado 
por el comisionado Hester 
Peirce, que aseguró que 
tomará “tiempo” y pidió 
paciencia a los inversores.

sector, a diferencia de la gestión 
dejoe Biden.

El comunicado divulgado 
por las nuevas autoridades fue 
crítico con la gestión anterior de 
la SEC, encabezada por Gary 
Gensler, por regular “retroac
tivamente” con medidas coer

citivas, sin aclarar quién y cómo 
debe registrarse, generando 
“confusión sobre qué es legal”, 
lo que “creó un ambiente hostil 
a la innovación y que posibilitó 
el fraude”.

“La regulación cripto sólo 
será exitosa si la Task Forcé 
recoge las miradas de un amplio 
abanico de inversores, partici
pantes de la industria, acadé
micos y otras partes interesa
das. Esperamos trabajar codo a 
codo con la gente para impulsar 
un entorno regulatorio que 
proteja a los inversores, facilite 
la formación de capital, vele por 

la integridad del mercado, y 
apoye la innovación”, agregó.

Durante la campaña, Trump 
prometió ser un presidente a 
favor de las criptomonedas e, 
incluso, recaudó dinero a través 
de su propia colección de NFTs 
(tokens no fungióles). Incluso, 
en la industria esperan con an
sias el anuncio de una Reserva 
Estratégica de Bitcoin, que lle
varía al Gobierno de Estados 
Unidos a comprar esa moneda 
digital e impulsaría, por lo tanto, 
la demanda. “Esto significa que 
en lugar guardar oro en los 
bancos, el país podría almacenar 
Bitcoin como activo estratégico 
de reserva de valor y enviaría 
una señal contundente de res
paldo institucional al activo di
gital”, explicó Ignacio Giménez, 
director de Negocios de Lemon.

“La idea de una “Strategic 
Bitcoin Reserve” no solo re
presenta una nueva tendencia, 
sino que también abre una ca
rrera entre naciones para lide
rar el futuro del ecosistema 
cripto y blockchain. En este 
escenario, Bitcoin no es solo un 
activo financiero, si no que es 
una pieza fundamental en el 
futuro de la nueva economía 
digital”, agregó.

Otra medida que podría to
mar la SEC es eliminar la “SAB 
121”, que volvió demasiado 
costoso que los bancos custodien 
criptomonedas para terceros.-
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Latam Airlines 
retoma una ruta 
La compañía volverá a operar 
una ruta estacional entre 
BarilocheySan Pablo de cara 
a la temporada de invierno 
luego de firmar un acuerdo de 
código compartido con 
Aerolíneas Argentinas.

MINERÍA
Fortuna Mining invertirá u$s 42,9 
millones en su mina de oro Lindero

Lindero es una mina de oro a cielo abierto en producción desde 2021, ubicada al sur del salar de Arizaro en Salta

La minera canadiense invertirá u$s 17,4 millones 
en proyectos de capital, u$s 3,4 millones en 
exploración de terrenos y u$s 22,1 millones en 
costos de desmonte y retiro de materiales.

------Florencia Lendoiro
___ flendoiro@cronista.com

La minera canadiense Fortuna 
Mining anunció inversiones por 
u$s 42,9 millones en su mina 
argentina de oro Lindero. En su 
reporte a inversores, con su 
balance del año cerrado y con 
los planes para este 2025, la 
compañía apuesta por lograr 
menores costos, más produc
ción y energías renovables.

Según detalló la empresa, los 
desembolsos incluyen u$s 17,4 
millones en proyectos de capital, 
u$s 3,4 millones en exploración 

de terrenos (Brownfields) y u$s 
22,1 millones en costos de des
monte y retiro de materiales.

Lindero es una mina de oro a 
cielo abierto que está en pro
ducción desde 2021, ubicada al 
sur del salar de Arizaro en Salta, 
operada por Mansfíeld Minera, 
una subsidiaria de Fortuna. Se 
encuentra a 3500 metros de 
altura, con reservas de 84,2 
millones de toneladas, donde 
procesa el mineral por lixivia
ción. Es el primer proyecto 
metalífero en Salta.

Fortuna adquirió el proyecto 
en fase de desarrollo en julio de

A 5500 metros de 
altura, Lindero es 
operada por Mansjield 
Minera, una subsidiaria 
de Fortuna.

El precio promedio del 
oro en 2024 alcanzó los 
2588 u$s/0zt, un 22,9% 
superior al del mismo 
período de 2025

2016. Durante el año siguiente, 
optimizó el estudio de viabilidad 
y comenzó dos años después con 
las actividades masivas de mo
vimiento de tierras. El primer 
vertido de oro de la mina se 
produjo el 20 de octubre de 
2020.

Ahora, Fortuna Mining 
prevé que el costo en efectivo 
aumente este año a entre u$s 
1060 y u$s 1235 por onza de oro, 
como consecuencia de un ma
yor índice de desbroce, la 
apreciación del peso argentino y 
un menor head grade compared 
vs el año pasado. El HGC es vital 
ya que compara el grado pro
medio del mineral y el de corte, 
éste último mínimo a partir del 
cual es económicamente viable 
procesarel oro.

La compañía espera que el 
costo de operación mejore este 
año, hasta situarse entre u$s 
1600 y u$s 1770 por onza de oro, 

lo que refleja menores inver
siones de capital en equipos e 
infraestructuras del 67% en 
comparación con 2024, par
cialmente compensadas por el 
aumento del costo en efectivo.

Para sus planes este año, 
planea cerrar las actividades 
finales del proyecto de la pla
taforma de lixiviación y des
movilizar a los contratistas en el 
primer trimestre de 2025, lo 
que llevará a un costo de ope
ración más alto en el primer 
trimestre pero que disminuya 
progresivamente en los si
guientes trimestres del año.

La compañía también 
apuesta a las energías renova
bles. Explicó que el proveedor 
de energía de Lindero empezó a 
trabajar en un proyecto de 
central solar de 14,5 MWh en 
septiembre de 2024, que se 
completó en un 41% y ya se ha 
instalado un sistema de alma
cenamiento de energía en ba
terías de 1 MWh conectado a la 
central eléctrica existente. Se 
espera que el proyecto esté 
terminado en el tercer trimestre 
de 2025.

Según el último releva- 
miento de la secretaría de Mi
nería nacional, el precio pro
medio del oro en todo 2024 al
canzó los 2388 u$s/Ozt, un 
valor 22,9% superior al precio 
promedio del mismo período de 
2023 (1943 u/Ozt).

El valor del oro experimentó 
una variación poco significativa 
respecto al mes anterior, en un 
contexto de estabilidad del dó
lar estadounidense tras la 
elección de Donald Trump co
mo presidente de los Estados 
Unidos. Esta estabilidad, junto 
con las expectativas de políticas 
fiscales inflacionarias, tuvo un 
impacto moderado sobre el 
precio del metal. Esto sucede en 
un contexto de incertidumbre 
económica y tensiones geopo
líticas, que mantuvieron una 
demanda física sostenida del 
oro como activo seguro.

A pesar de esta caída, las 
proyecciones de precios futuros 
del oro se mantuvieron positi
vas, mostrando ligeros incre
mentos para los próximos me
ses___
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MilAires en Devoto es el primer emprendimiento de la desarrolladora en la Capital Federal

LO HIZO A TRAVÉS DE UN FIDEICOMISO
Ecipsa consiguió 
u$s 30 millones
para comprar 
nuevas tierras
La empresa liderada por Jaime Garbarsky se 
afianza en el mercado de capitales para sumar 
nuevos emprendimientos en el país y consolidar 
losqueyatiene

EN LLAVALLOL
Dánica reabre su 
planta y negocia bajo 
qué condiciones

___ Belén Fernández
___ bfernandez@cronista.com

El Grupo Ecipsa, el mayor desa
rrollador inmobiliario del inte
rior de la Argentina, recaudó u$s 
30 millones a través de un fidei
comiso financiero privado con el 
objetivo de seguir sumando 
emprendimientos en el país y 
comprar nuevas tierras.

Liderado por Jaime Gar
barsky, el grupo cordobés, 
dueño de MilAires, el megade- 
sarrollo que lleva adelante en 
Devoto, tiene 40 años de tra
yectoria e inversiones en ocho 
provincias. Ahora la empresa se 
afianza en el mercado de capi
tales para seguir creciendo co
mo desarrolladora.

En ese sentido la compañía 
informó que obtuvo la aproba
ción de la Comisión Nacional de 
Valores (CNV) para la oferta 
pública del Fideicomiso Fi
nanciero Privado MilAires. Los 
títulos (VRD) se listaron en 
Bolsas y Mercados Argentinos 

S.A (BYMA) y en el Mercado 
Electrónico Abierto SA (MAE) 
cerrando la operación en 24,1 
millones de UVA lo que equi
vale a u$s 30 millones.

La operación amplió el 
monto de la emisión del Fidei
comiso Financiero Privado ca
lificado A+ por FixScr, en el que 
un grupo de inversores partici
pó de la ronda privada en sep
tiembre de 2024.

“La sólida estructura del Fi
deicomiso Financiero Indivi
dual “MilAires”, no solo repre
senta una oportunidad atracti
va para los inversores, sino 
también un paso significativo 
hacia adelante en la financia
ción accesible para proyectos 
inmobiliarios en la Argentina” 
indicaron los responsables de la 
colocación.

“En la década de los 90 lo
gramos ser la primera empresa 
en emitir una obligación nego
ciable (ON) pyme, realizar la 
primera securitización de car
tera hipotecaria no bancaria, y 

ser la primera compañía en 
constituir un fideicomiso fi
nanciero inmobiliario de oferta 
pública con doble calificación 
para el mercado internacional” 
dijo Jaime Garbarsky, presidente 
de Grupo Ecipsa.

Y agregó: “durante todos es
tos años y pese a los vaivenes de 
la Argentina, hemos emitido más 
de 11 series ON. Casi 30 años 
después, y ya consolidados, se
guimos innovando con un pro
ducto disruptivo”.

El objetivo de la empresa es 
afianzarse en el mercado de 
capitales para seguir creciendo 
como desarrolladora en el país. 
“El nuevo fideicomiso es un 
camino de financiamiento para 
la expansión de la empresa para 
diversos proyectos. Es una al
ternativa bastante innovadora a 
la emisión de obligaciones ne
gociables u otras estrategias de 
financiamiento en el mercado 
de capitales”, explicó una 
fuente de Ecipsa.

En ese sentido la empresa no 
va a usar el dinero para un de
sarrollo puntual sino para “po
tenciar los negocios de la com
pañía más en general”, dijeron 
en Ecipsa.

Actualmente, Grupo Ecipsa 
tiene operación en seis países. 
En Argentina, se encuentra 
trabajando en más de 26 pro
yectos. En Buenos Aires, cuenta 
con dos emprendimientos de 
gran envergadura. Por un lado, 
MilAires, que continúa avan
zando y proyecta la entrega de 
la primera etapa de 220 unida
des a inicios de este año.

Por otra parte, la desarrolla
dora adquirió la participación de 
IRSA en el terreno de 16 hectá
reas de la ex Nobleza Piccardo en 
San Martín, donde prevé llevar 
adelante un imponente proyecto 
de usos mixtos de más de 
600.000 m2 . “La gran noticia 
para 2025 será la presentación 
del masterplan”, dijo una fuente 
de la empresa___

___ Belén Fernández
___ bfernandez@cronista.com

La planta de Dánica en Lla
vallol, que había cerrado sus 
puertas en diciembre del año 
pasado finalmente reabrirá el 
próximo 27 de enero. Ahora la 
empresa junto al sindicato del 
aceite (Soeia) y el Ministerio 
de Trabajo Bonaerense tra
bajan contra reloj para definir 
las nuevas condiciones de la 
reapertura.

“La cartera laboral puso a 
disposición el Programa de 
Promoción, Preservación y 
Regularización del Empleo 
(Preba), que consiste en una 
asistencia del 50% del salario 
mínimo, vital y móvil por tra- 
bajador, no reembolsable”, 
contó una fuente cercana a 
Dánica.

Con la incorporación de la 
compañía al Preba, los tra
bajadores percibirán el 65% 
del salario aceitero más el 
Preba. Así, los sueldos se 
ubicarían entre el 70% y el 
75% de lo que establece el 
convenio, según la categoría y 
la antigüedad.

“El acuerdo, tiene en prin
cipio una vigencia inicial de 
tres meses, pero puede ex
tenderse hasta un año. Ahora 
se está trabajando en las con
diciones de la reapertura”, 
agregó la fuente de la empresa.

La histórica planta de Dá
nica en Llavallol, ubicada en 
la zona sur del Gran Buenos 
Aires, cerró sus puertas en 
diciembre del año pasado y 
notificó en la primera semana 
de enero a aproximadamente 
100 operarios sobre su des
pido, con un pago de indem
nización reducido al 50 por 
ciento.

“En las últimas semanas, la 
empresa junto con el sindi

cato y el Ministerio de Trabajo 
viene negociando por una rea
pertura, que ahora es posible. 
La fecha es el 27 de enero y 
ahora estamos terminando de 
definir las condiciones. Todavía 
no se sabe si van a estar ope
rando todos los empleados que 
estaban en diciembre”, asegu
raron en Dánica.

En negociaciones privadas, 
la empresa propuso en el último 
tiempo la reapertura de la 
planta por 18 meses, con el cie
rre de varios sectores y volver a 
abrir el área de envasado de 
margarinas de mesa para con
sumo masivo, con una dotación 
de 40 trabajadores, que podría 
incrementarse con el paso de los 
meses.

Dánica es propiedad del 
Grupo Beltrán, de origen cor-

El acuerdo, tiene en 
principio una vigencia 
inicial de tres meses, 
pero puede extenderse 
hasta un año

dobés y uno de los más fuertes 
del país en la industria frigorí
fica. En 2018, le compró al gru
po brasileño BRF esta unidad de 
negocios, con fábricas en San 
Luis y en la localidad bonae
rense de Llavallol.

En esta última planta es 
donde se fabrica la clásica 
margarina Dánica, así como de 
otras marcas, como Manty.

La compañía atravesó una 
situación similar en abril de 
2021. De hecho, en ese enton
ces, también anunció el cierre 
de su fábrica a causa de “la im
posibilidad de reconducir el 
dilatado conflicto sostenido por 
el gremio local de Aceiteros”.-
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INVERSIÓN DE $ 120 MILLONES
Sparkling lanza agua en lata para ingresar 
en el segmento de consumo hogareño
La marca con 40 años en el mercado, que está 
concentrada en segmento corporativo, se 
renueva tras volver a manos nacionales y amplía 
su portafolio

___ Belén Fernández
___ bfernandez@cronista.com

Con una inversión de $ 120 mi
llones, Sparkling la marca pre- 
mium de dispensers de agua 
embotellada para oficinas, 
lanza latas de soda y agua con 
un claro objetivo: entrar a los 
hogares y llegar así al consu
midor final.

Con casi 40 años de trayec
toria, la marca, que original
mente formaba parte del grupo 
norteamericano Culligan, fue 
adquirida en 2021 por un grupo 
de emprendedores argentinos.

Actualmente, Sparkling 
cuenta con más de 160 emple
ados y opera desde su planta 
ubicada en la ciudad de Buenos 
Aires, con capacidad para pro
cesar 6,4 millones de litros de 
agua por mes. Además, la em
presa posee plantas embote
lladoras en las ciudades de 
Córdoba y Rosario, y una red 
logística conformada por 15 
distribuidores y 40 unidades de 
distribución urbana.

“El lanzamiento de la nueva 
presentación en lata estaba 
pensado y proyectado para 
2023 pero las dificultades para 
importar aluminio hizo que 
tuviéramos que atrasar los 
planes y recién se hizo realidad 
este año”, contó Kevin Pedreira, 
CEO de la empresa en una en
trevista con El Cronista.

En la Argentina, el 80% de 
las latas de bebidas son reci
cladas. Además, según Spar
kling, el aluminio actúa como 
barrera contra la luz y el aire, 
protegiendo al contenido de su 

exposición al oxígeno y la luz 
solar, lo cual mantiene la fres
cura y la calidad del agua por 
más tiempo, con el objetivo de 
proporcionar una experiencia 
de consumo agradable.

Hace apenas dos meses 
Sparkling comenzó a producir 
agua y soda en latas de 473 cm3. 
“En esta primera etapa estamos 
trabajando con 40.000 unida
des por mes, pero el objetivo es 
llegar a las 100.000 unidades 
producidas en el corto plazo”, 
agregó el empresario. “Es un 
producto disruptivo y canche
ro”, dijo Pedreira.

En ese sentido la marca está 
trabajando en acuerdos co
merciales con las principales 
cadenas de supermercados para 
estar presentes en las góndolas 
de todo el país. “Buscamos que 
sea un producto de consumo 
masivo y llegar a los hogares”, 
agregó el ejecutivo.

En la Argentina hay dos 
marcas que producen agua en 
lata: Salvador y Killsed. “Son 
empresas más chicas, nosotros 
buscamos ser realmente masi
vos. Llegar a todos los hogares y 
competir con los grandes”, ex
plicó Pedreira.

La presentación en lata no es 
caprichosa, es una tendencia 
que se instaló en el mundo y 
que, poco a poco, está creciendo 
en el país.

Si bien es más cara que la 
botella tradicional apunta a otro 
tipo de público. “Entendemos 
que no es para salir a hacer ac
tividad física. Pero si va muy 
bien para los boliches, los res
taurantes, la hotelería o hasta

La nueva lata de agua y soda se venderá en los principales supermercados del país

Sparkling comenzó la 
producción de agua y 
soda en latas de 473 
centímetros cúbicos 
hace dos meses

En la primera etapa 
lanzaron 40.000 
unidades por mes, pero 
el objetivo es llegar a las 
100.000 unidades 

para tener en la heladera ocu
pando poco espacio de tu casa”, 
sostuvo el empresario.

En paralelo la marca está 
trabajando para lanzar botellas 
de plástico de 1,5 litros, de 600 
cm3 y los clásicos sifones. “Hay 
un mercado que lo está de
mandando y queremos estar 
ahí. Somos fuertes en el ámbito 
empresarial, pero hoy quere
mos salir de nuestra zona de 
confort y conquistar nuevos 
mercados”, agregó.

Si bien en un principio el 
objetivo es afianzar el producto 
en la Argentina los planes son 
ambiciosos para futuro: “La 
capacidad de producción es 

muy amplia. Se pueden sumar 
líneas de producción y llegar a 
las 200.000 unidades por mes. 
Hoy el foco es el mercado local 
pero queremos exportar al 
mundo nuestra agua”, finalizó.

La empresa abastece a más 
de 20.000 domicilios entre ho
gares, comercios y empresas. 
Certificada con las normas ISO 
9001 (gestión de calidad), ISO 
14001 (gestión ambiental), e 
ISO 45001 (salud y seguridad 
ocupacional) cumple con los 
más altos estándares interna
cionales y con el Código Ali
mentario Argentino. Hoy el 
corazón de su negocio son las 
empresas con los dispensers.-

APERTURA
Ford Argentina se prepara para un 
mercado con más marcas asiáticas
___  BrendaFunes
___ bfunes@cronista.com

Ford se prepara para un año 
competitivo en la Argentina, 
con la llegada de marcas im
portadas nuevas ante la aper
tura del mercado, principal
mente desde Asia. Martín Gal- 
deano, presidente de la 

compañía para Sudamérica, 
destacó la necesidad de contar 
con un marco fiscal adecuado 
para afrontar el desafío en un 
mercado que describió similar 
al de Chile, donde empresas, 
sobre todo chinas, ganaron 
participación.

En Argentina, Ford mantie
ne su única planta de produc

ción en Pacheco Hub, donde 
fabrica la Ranger. La pick-up es 
la principal apuesta de la auto
motriz en lo que denomina su 
raza fuerte. Además de la Ran
ger, Ford importa múltiples 
modelos para los diferentes 
segmentos en los que compite.

Para este año, la automotriz 
enfrenta un desafío creciente 

con el esperado desembarco de 
marcas asiáticas, que en su 
mayoría se especializan en el 
segmento de SUV. Esto incre
mentará la competencia en este 
segmento, donde Ford compe
tirá con el Territory y la Eve
rest, que llegará en el segundo 
trimestre.

Según el informe de la Aso
ciación de Concesionarios de 
Automotores (Acara), Ford 
terminó 2024 en el cuarto 
puesto con 35.611 unidades 
vendidas y una participación 
del 9,1% en el segmento de ve
hículos livianos. En cuanto a la 
Ranger, la pick-up de Ford se 
ubicó en el segundo lugar del 

podio, con 22.994 unidades 
vendidas.

Ante este panorama, Gal- 
deano subrayó que la automo
triz debe enfocarse en generar 
valor de marca y valor para el 
cliente como su principal es
trategia frente a la creciente 
competencia. “Lo más impor
tante es que todos compitamos 
bajo las mismas condiciones”, 
agregó Galdeano.

También destacó que si bien 
la marca anunció un aumento 
del 15% en la producción de la 
Ranger para 2025, la carga fiscal 
para producir y exportar vehí
culos desde Argentina sigue 
siendo alta___

mailto:bfernandez@cronista.com
mailto:bfunes@cronista.com
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iPhone puerta a 
puerta
MacStation, resellerde 
Apple en la Argentina, lanza 
“Compra Garantizada 
Internacional”, para 
adquirir productos iPhone. 
Están disponibles los 
modelos 12 y 16.

La serie Galaxy S25 estará disponible en el país a partir del 7 de febrero, con distintas promociones de prelanzamiento

EVENTO GLOBAL CON FOCO EN LA IA
Samsung anunció el nuevo modelo 
inteligente del Galaxy S25

En este sentido, una de las 
grandes apuestas de Samsung 
con esta nueva serie es garan
tizar la privacidad en un mundo 
hiperconectado. El “Personal 
Data Engine” analiza datos en el 
propio dispositivo, sin enviarlos 
a la nube, para ofrecer expe
riencias personalizadas como 
guías proactivas y sugerencias 
contextúales. Todo esto está 
respaldado por la tecnología de 
seguridad Knox Vault, que 
también incluye protección 
post-cuántica, pensada para un 
futuro en el que la computación 
cuántica podría representar 
una amenaza.

Además, la promesa de siete 
generaciones de actualizaciones 
del sistema operativo y de se
guridad refuerza el compromiso 
de Samsung con la durabilidad y 
el soporte a largo plazo de sus 
dispositivos.

DISEÑO SOSTENIBLE Y TECNOLO
GÍA DE VANGUARDIA
La sostenibilidad también es un 
pilar central del Galaxy S25. Los 
nuevos dispositivos incorporan 
materiales reciclados en su es
tructura, incluyendo baterías 
fabricadas con cobalto recicla
do. El Galaxy S25 Ultra, además, 
utiliza titanio y el nuevo Cor
ning Gorilla Armor 2, garanti
zando mayor resistencia a caí
das y arañazos.

En cuanto al rendimiento, el 
procesador Snapdragon 8 Elite 
para Galaxy, exclusivo de 
Samsung, mejora en un 40% la 
capacidad de la unidad de pro
cesamiento neural (NPU) res
pecto a la generación anterior, 
permitiendo tareas de IA que 
antes dependían de servidores 
en la nube.

El smartphone de la compañía surcoreana llega 
con innovaciones que combinan inteligencia 
artificial multimodal, un enfoque en la privacidad 
y un diseño sostenible

___ Sebastián De Toma
___ sdetoma@cronista.com

El futuro ya está aquí, y Sam
sung lo materializa con su re
cién presentada serie Galaxy 
S25. En el evento Samsung Un- 
packed que tuvo lugar en San 
José, California (Estados Uni
dos), la compañía surcoreana 
lanzó tres modelos: Galaxy S25 
Ultra, Galaxy S25+ y Galaxy 
S25, posicionándolos como 
“verdaderos compañeros de 
IA”. Estos dispositivos prome
ten revolucionar la experiencia 
móvil gracias a su integración 

con inteligencia artificial (IA) 
multimodal y una potencia de 
procesamiento sin precedentes.

Con el Galaxy S25, Samsung 
introduce el concepto de IA 
multimodal, una tecnología que 
permite al dispositivo inter
pretar texto, voz, imágenes y 
video de forma contextual. Esto 
significa que, al mantener pre
sionado el botón lateral, los 
usuarios pueden activar “Ge- 
mini”, un asistente que conecta 
aplicaciones de Samsung, Goo- 
gle y hasta terceros como Spo- 
tify, facilitando tareas comple
jas con simples comandos.

La empresa promete 
siete generaciones de 
actualizaciones del 
sistema operativo y 
seguridad

La IA multimodal 
permite interpretar 
texto, voz, imágenes y 
video, facilitando las 
interacciones

Desde buscar una foto especí
fica hasta ajustar configura
ciones del sistema, todo es po
sible con un toque o una frase.

“Las mayores innovaciones 
son un reflejo de sus usuarios, 
por eso hemos desarrollado Ga
laxy AI para ayudar a todo el 
mundo a interactuar con sus 
dispositivos de forma más na
tural y sin esfuerzo, confiando al 
mismo tiempo en que su priva
cidad está protegida”, afirmó TM 
Roh, presidente y responsable de 
Mobile eXperience Business en 
Samsung Electronics.

La compañía también des
tacó funciones como “Circle to 
Search” de Google, que permite 
realizar búsquedas contextúa
les rápidas desde la pantalla del 
teléfono, y herramientas de 
productividad como “Writing 
Assist” y “Drawing Assist”, di
señadas para facilitar la creati
vidad y la organización.

DISPONIBILIDAD Y PROMOCIONES 
EN LA ARGENTINA

Además, desde el 29 de enero al 6 
de febrero se podrá acceder a 
una Samsung PrePaid Card de 
$300.000 para obtener 
$300.000 extra de descuento a la 
hora de comprar los nuevos 
dispositivos durante el prelan
zamiento. Los modelos Ultra, 
S25+ y S25 llegarán con estos 
valores: $ 2.699.999, $ 2.099.999 
y $ 1.799.999, respectivamente.

Con esta apuesta, Samsung 
busca liderar no solo el mercado 
de smartphones, sino también 
establecer un estándar para el 
futuro de la tecnología móvil, 
donde la IA y la privacidad ca
minen de la mano. En un mun
do donde el tiempo y la infor
mación son los recursos más 
valiosos, el Galaxy S25 promete 
convertirse en un aliado indis
pensable para el usuario mo
derno___

mailto:sdetoma@cronista.com


22 Jueves 23 de enero de 2025 I El Cronista

Financial
Times

EE.UU. vs México 
Donald Trump ordenó la 
suspensión de la entrada de 
inmigrantes al país a través 
de la frontera sur y dispuso 
que se tomen todas las 
medidas para “repeler, 
repatriar y expulsar a los 
extranjeros ilegales”.

AMENAZA CON MÁS SANCIONES A RUSIA
Donald Trump presiona a Vladimir Putin 
para que llegue a un acuerdo sobre Ucrania

Donald Trump formuló su primera declaración sobre el conflicto entre Ucraniay Rusia desde que regresó a la Casa Blanca, bloomberg

Joe Biden se mostró reacio a prohibir las 
exportaciones rusas de petróleo y gas, pero los 
funcionarios de la nueva administración creen 
que hay más formas de sancionar a Rusia

___ James Politi 
----- Christopher Miller

Donald Trump le advirtió a 
Vladimir Putin que Estados 
Unidos está dispuesto a castigar 
a Rusia con un aluvión de nue
vas restricciones comerciales si 
Moscú no llega pronto a un 
acuerdo para poner fin a la 
guerra en Ucrania.

La declaración de Trump 
publicada ayer en un post de 
Truth Social se produce mien
tras el presidente intenta au
mentar la presión sobre Moscú 
para que inicie negociaciones 

con Ucrania.
Se trata de su primera de

claración amplia sobre el con
flicto desde que regresó para su 
segundo mandato en la Casa 
Blanca tras prometer en cam
paña que pondría fin a la guerra 
en las 24 horas siguientes a su 
vuelta al poder.

“Si no hacemos un ‘trato’, y 
pronto, no tengo otra opción que 
poner altos niveles de Impues
tos, Aranceles y Sanciones a todo 
lo que sea vendido por Rusia a 
EE.UU., y varios otros países 
participantes”, escribió Trump.

“¡Terminemos con esta gue-

“Si no hacemos un ‘trato’, 
y pronto, no tengo otra 
opción que poner altos 
niveles de Impuestos”, 
posteó Trump 
“Putin no quiere que lo 
presionen para 
alcanzar la paz”, dijo 
unfuncionario cercano 
a Zelensky 

rra, que nunca habría empezado 
si yo hubiera sido presidente! 
Podemos hacerlo de la manera 
fácil, o de la manera difícil -y la 
manera fácil siempre es mejor”, 
continuó.

El gobierno de Joe Biden 
impuso amplias sanciones a 
Moscú tras la invasión a Ucrania 
en febrero de 2022. El comercio 
de EE.UU. con Rusia se ha des
plomado desde entonces, por lo 
que cualquier arancel adicional 
tendría un impacto limitado.

Pero los funcionarios de la 
administración Trump creen 
que hay más formas en que Es

tados Unidos podría presionar 
financieramente a Rusia, en 
particular apuntando a su sec
tor energético.

La administración Biden se 
mostró reacia a prohibir las ex
portaciones rusas de petróleo y 
gas por temor a desestabilizar los 
mercados energéticos mundia
les. Bajo el mandato del anterior 
presidente, Washington impuso 
algunas restricciones a los pro
yectos de gas natural licuado en 
Rusia y fijó un tope internacional 
de precios para el petróleo ruso, 
que Moscú ha logrado eludir.

“Putin no quiere poner fin a 
la guerra y no quiere que lo 
presionen para alcanzar la paz”, 
le dijo al Financial Times un alto 
funcionario ucraniano cercano 
al presidente Volodímir Ze
lensky en respuesta a los co
mentarios de Trump.

El enviado especial de 
Trump para la guerra de Ucra
nia, Keith Kellogg, declaró a Fox 
News a principios de mes que 
esperaba encontrar una solu
ción en un plazo de “100 días”.

Kellogg había pospuesto un 
viaje para mantener reuniones 
con altos funcionarios en Kiev a 
principios de este mes, según 
personas con conocimiento de 
los planes. Las personas dijeron 
que el enviado retrasó su visita 
porque Trump no había formu
lado un plan para llevar a los 
rusos a la mesa de negociaciones 
y poner fin a la guerra.

Se espera que Kellogg visite 
Kiev el mes que viene, pero es 
posible que los ucranianos se 
reúnan primero con él y con 
otros miembros del equipo de 
Trump en Washington.

David Arakhamia, jefe de la 
facción del partido de Zelensky 
en el Parlamento ucraniano, 
dijo que una delegación de Kiev 
planeaba reunirse con miem
bros de la nueva administración 
en la capital estadounidense en 
los próximos días.

“Los contactos activos entre 
la delegación del Parlamento 
ucraniano y el nuevo equipo de 
Trump podrían comenzar a 
principios de febrero en el marco 
de la ‘Semana de Ucrania’ que se 
celebrará en Washington”, de
claró el martes a la televisión 
ucraniana___
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MOTOSIERRA AL ‘ESTADO PROFUNDO’
Trump 
empieza su 
venganza con la 
mira puesta en 
sus opositores
El presidente de Estados Unidos inició su 
campaña de venganza contra los que considera 
sus enemigos, desde las agencias de inteligencia 
hasta la SEC y el sistema judicial

Uno de los primeros objetivos fue John Bolton, ex asesor de seguridad nacional de Trump. bloomberg

___ James Politi
___ Felicia Schwartz
------Stefania Palma
___ JoeMiller

Donald Trump disfrutaba 
pensando que su regreso a la 
Casa Blanca le daría el poder de 
terminar con los miembros del 
“Estado profundo” que se opu
sieron a él y casi le enviaron a 
prisión.

Apenas unas horas después 
de jurar su cargo como 47 y pre
sidente de Estados Unidos, puso 
en marcha su plan de venganza.

Uno de los primeros objeti
vos fue John Bolton, ex asesor 
de seguridad nacional de 
Trump y uno de los críticos más 
duros del presidente. Primero le 
retiró la autorización de segu
ridad (que permite el acceso a 
información confidencial y de 
alto secreto) y luego ordenó 
retirar el destacamento de 
protección asignado a Bolton en 
2019 tras las amenazas contra 
su vida por parte de Irán.

“No vamos a mantener de
talles de seguridad de la gente 
para el resto de sus vidas -¿por 
qué deberíamos? Me pareció 
una persona muy tonta”, dijo 
Trump el martes. Bolton se 
mostró “decepcionado, pero no 
sorprendido” ante esta medida.

Esto puede ser sólo el prin
cipio de la campaña de Trump 
para aplastar a sus opositores en 
el Gobierno, centrándose en 
objetivos que van desde las 
agencias de inteligencia hasta el 
ejército, las autoridades regu
ladoras financieras y empresa
riales y el sistema judicial.

Podría marcar una nueva era 
para EE.UU. y su forma de go
bernar: dispensar favores y 
castigos según los caprichos de 
un líder, no según los criterios 
de funcionarios profesionales 
en base a las normas acordadas 

desde hace tiempo por sus ins
tituciones.

Para Trump constituye una 
reivindicación perseguir a las 
personas que frustraron sus 
planes durante su primer 
mandato o incrementaron la 
posibilidad de que fuera con
denado a medida que se acu
mulaban los casos penales fe
derales en su contra en 2023.

“Nunca más se utilizará el 
inmenso poder del Estado como 
arma para perseguir a los opo
nentes políticos”, dijo Trump el 
lunes en su discurso de inves
tidura en el Capitolio. Horas 
después, firmó una orden eje
cutiva en la que autorizó am
plios cambios en los servicios de 
inteligencia estadounidenses y 
otras agencias para corregir 
“malas conductas pasadas me
diante medidas apropiadas”.

Yuval Levin, miembro del 
Instituto de Empresa Ameri
cano, de carácter conservador, 
señaló que la orden “es una 
medida clara contra sus opo
nentes, pero aún es demasiado 
pronto para saber si Trump es
taba simplemente enviando un 
mensaje para que los funcio
narios no entorpezcan sus pla
nes radicales o para reorganizar 
la burocracia para que esté más 
completamente a su servicio”.

Las agencias de inteligencia 
son un foco particular para 
Trump. En una ráfaga de órde
nes ejecutivas firmadas en la 
noche del lunes, Trump retiró 
las autorizaciones de seguridad 
a 50 ex funcionarios de inteli
gencia, alegando que colabora
ron con la campaña del ex pre
sidente Joe Biden para publicar 
informaciones negativas sobre 
su hijo Hunter Biden, propenso 
a los escándalos.

La orden está en consonancia 
con las declaraciones de Kash 
Patel, el polémico candidato

Para Trump constituye 
una reivindicación 
perseguir a las personas 
quefrustraron su 
primer mandato

Minutos después de su 
toma de posesión, se 
retiró del Pentágono un 
retrato del general 
jubilado Milley

elegido por Trump para dirigir 
el FBI, que está a la espera de ser 
confirmado por el Senado. Patel 
lleva tiempo defendiendo la 
eliminación de las autorizacio
nes de seguridad para erradicar 
el ‘Estado profundo’.

Un ex miembro de los servi
cios de inteligencia estadouni
denses dijo que la medida tendrá 
un “efecto escalofriante” en las 
agencias: “Es una señal clara de 
que Trump utilizará las autori
zaciones por razones políticas. 
Eso hará que la gente tenga 
miedo de decir lo que piensa”.

“Cualquier cosa que sugiera 
que las autorizaciones se ma
nipulan con fines políticos da
ñará la confianza en la comu
nidad de inteligencia, afirmó 
Emily Harding, directora del 
programa de inteligencia, se
guridad nacional y tecnología 
del Centro de Estudios Estra
tégicos e Internacionales.

Trump también envió un 
mensaje claro al Pentágono. 
Apenas unos minutos después 
de su toma de posesión, se retiró 
de la institución un retrato del 
general jubilado Mark Milley, 
su ex asesor militar principal 
que luego pasó ser muy crítico 
del presidente. Trump también 

despidió a Linda Fagan, la co
mandante de los guardacostas, 
de quien un alto cargo dijo que 
se había “centrado excesiva
mente en la diversidad, la 
equidad y la inclusión” y había 
gestionado mal la seguridad 
fronteriza.

Pero los planes de Trump 
van mucho más allá del aparato 
de seguridad estadounidense. 
Otras órdenes ejecutivas exigen 
un mayor escrutinio de la Co
misión de Bolsa y Valores (SEC, 
por sus siglas en inglés) y la 
Comisión Federal de Comercio 
(FTC), junto con otros orga
nismos encargados de hacer 
cumplir la ley, como el Depar
tamento de Justicia.

Pam Bondi, la elegida de 
Trump para fiscal general, ha 
prometido que “los investiga
dores serán investigados y los 
fiscales malos serán procesa
dos”.

“Me preocupa que esto au
torice al Gobierno a atacar li
bremente a sus oponentes. 
Normalmente no hay nada 
malo en investigar a posteriori 
posibles irregularidades co
metidas por miembros del Go
bierno, pero esta orden se ha 
centrado en una lista de ene
migos, lo que es muy preocu
pante para el estado de la de
mocracia en el país”, señala 
Ryan Goodman, profesor de la 
Facultad de Derecho de la Uni
versidad de Nueva York.

“Normalmente, las investi
gaciones retrospectivas sobre 
posibles irregularidades del 
Gobierno no tienen nada de 
malo”, añadió Goodman. Pero 
esta orden “se ha preparado 
pensando en candidatos que 
llegarían al Gobierno con una 
lista de enemigos. Es una com
binación muy preocupante para 
el estado de la democracia en el 
país”.

Trump había pedido ante
riormente que se persiguiera a 
opositores, como Nancy Pelosi, 
ex presidenta demócrata de la 
Cámara de Representantes, y la 
ex vicepresidenta Kamala Ha- 
rris. También amenazó con 
nombrar un fiscal especial para 
“ir a por” Joe Biden.

El propio Biden se tomó esta 
amenaza y otras lo suficiente
mente en serio como para fir
mar indultos justo antes de de
jar el cargo para miembros de su 
familia y para los principales 
objetivos potenciales, como 
Milley y los miembros del grupo 
que investigó el ataque al Capi
tolio del 6 de enero de 2021, 
entre ellos la ex diputada Liz 
Cheney.

Trump también ha prome
tido eliminar las protecciones 
laborales de los trabajadores 
federales, que se reforzaron con 
Biden. La medida afectaría a 
decenas de miles de funciona
rios en puestos relacionados con 
la política, una forma de des
pedir fácilmente a quienes se 
opongan a sus planes.

Además, al mismo tiempo 
que eliminó las autorizaciones 
de seguridad de sus enemigos, 
firmó otra orden ejecutiva por 
la que concedió de inmediato 
autorizaciones de seguridad 
temporales a “personal cualifi
cado y de confianza” de su 
elección.

“Nuestros adversarios ex
tranjeros se están frotando las 
manos ante esta medida que 
concede autorizaciones inme
diatas a información de alto 
secreto a personas a las que no 
se ha investigado adecuada
mente ni se han analizado en 
profundidad sus antecedentes”, 
escribió en X Olivia Troye, una 
ex funcionaría de la adminis
tración Trump que ahora es una 
crítica del presidente___
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Miami vuelve a ser la ciudad más 
elegida por los turistas argentinos

Miami superó a ciudades brasileñas que este verano, por la devaluación del real, recibieron un aluvión de argentinos en sus playas

La ciudad estadounidense encabezó el 
ranking de pasajes aéreos emitidos desde 
la Argentina en el mes de enero

___ Lola Loustalot
___ lloustalot@cronista.com

P
or la estabilidad del 
dólar y una mayor 
oferta de vuelos, Miami 
volvió a ser la ciudad 
más elegida por los argentinos 
para irse de vacaciones en el 

exterior. La ciudad estadouni
dense, que históricamente fue el 
destino preferido de los viajeros 
locales, este verano superó in
cluso a ciudades como Río de 
Janeiro, San Pablo y Florianó- 
polis, que, por la devaluación 
del real en el país vecino, reci
bieron a un aluvión de argenti
nos en las playas brasileñas.

Este dato se desprende de 
una investigación de la agencia 

de viajes Travel Services, en la 
que analizó una ciudad como 
destino, no un país. Entonces, si 
bien Brasil en su conjunto fue el 
país que más atrajo argentinos 
para el verano, si se analiza sólo 
en términos de ciudad, Miami 
superó a cualquier ciudad de 
Brasil en vuelos comprados por 
argentinos para enero.

“Miami es el destino líder en 
vuelos internacionales para 
enero de 2025. La ruta Buenos 
Aires-Miami logró vender más 
vuelos que Río de Janeiro, San 
Pablo, Florianópolis, Cancón y 
Punta Cana. La diferencia se 
logró durante el Cybermonday 
de noviembre pasado, una fecha 
clave que anticipa el panorama 
del verano por venir”, reveló

El promedio de estadía en 
Miami es de solo cinco 
días, mientras que cuando 
los argentinos viaj'an a 
países limítrofes el viaje 
tiene una duración media 
de una semana

Guido Boutet, gerente de mar
keting de Travel Services.

De hecho, se trató de la ruta 
aérea con más crecimiento. La 
conexión Buenos Aires-Miami 
aumentó un 6% de market share 
respecto al año anterior. A su 
vez, el promedio de estadías en la 
ciudad de Florida es de cinco días 
-igual a 2024-, mientras que los 

argentinos pasan, en promedio, 
una semana, en destinos de paí
ses limítrofes.

De acuerdo con el releva- 
miento, la mayoría de los ar
gentinos que decidió ir de a 
Miami este verano, lo hizo en 
noviembre, cuando aún regía el 
impuesto PAIS. Sin embargo, 
según los registros de la em
presa, el 92% de las compras se 
realizaron en dólares, con el 
objetivo de evitar el gravamen. 
“La estabilidad, la facilidad para 
acceder a la compra de dólares 
vía MEP y realizar transferen
cias y pagos en dólares bajaron 
las barreras para viajar a Mia
mi”, apuntó Boutet.

La ruta más económica para 
llegar a Miami desde Buenos 
Aires tiene una escala en Bogo
tá. Por ejemplo, para viajar en 
abril, es 15% más barata que las 
otras opciones.

Dado que los vuelos con es
calas pueden economizar los 
costos para viajar a Miami, hay 
aerolíneas que ofrecen vuelos 
hacia la ciudad norteamericana 

con una o dos escalas en San
tiago de Chile, Lima, Brasilia o 
Bogotá.

Pero también, se pueden 
conseguir vuelos directos desde 
Ezeiza por una diferencia adi
cional. Un vuelo con una o dos 
escalas puede valer entre un 15% 
y 30% menos que un vuelo di
recto, aunque depende del mes y 
la temporada.

Por los cielos abiertos, la 
política de desregulación aero- 
comercial que inició el Gobierno 
el año pasado, 2024 cerró con la 
mejor marca para diciembre en 
transporte aéreo de pasajeros 
de la historia y los viajes inter
nacionales crecieron 12% con
tra el mismo mes del año pasa
do, según datos de ANAC.

Se trató de un fuerte cambio 
de tendencia ya que, a fines de 
2023 e inicios del año pasado la 
economía argentina entró en 
recesión y la brecha cambiaría 
superaba el 200 por ciento, lo 
que incitaba a turistas extran
jeros a vacacionar en el país, así 
como también a los locales_
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